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Préfecture de Lavaux-Oron

Passation de témoin de 
Daniel Flotron à Cédric Alber

par Élise Dottrens et Thomas Cramatte

Inauguration symbolique
par la rédaction

Savigny 200 ans

© Pascal Jeanrenaud

© Elise Dottrens

Chaleur, inauguration, cha-
leur, marché villageois et fêtes 
de la musique. La présence de 
l’été se fait sentir bien plus tôt 
qu’à l’accoutumée. Les canotiers 
et autres robes à �leurs sont de 
rigueur pour ceux qui tiennent à 
l’élégance et au confort (voir ci-
contre).

Certains souffrent et réor-
ganisent leur temps de travail 
en privilégiant les fraicheurs 
matinales pour ensuite partir 
en sieste ou en montagne dans 
les heures torrides. D’autres 
valident le short, les tongues ou 
la djellaba comme tenue profes-
sionnelle. L’adaptation est dans 
l’air.

Il est aussi question d’adap-
tation lorsqu’il s’agit de choisir 
les thématiques prioritaires à 
traiter dans l’actualité. La ques-
tion de la perception du lecteur 
devient un aspect majeur dans 
le rôle d’un journal. Loin d’obli-
térer ou d’omettre des informa-
tions, la hiérarchie des sujets est 
remise en question. Quel est la 
raison d’être d’un titre comme le 
nôtre, le vôtre ?

L’information est primor-
diale, les préoccupations de cha-
cun le sont tout autant. Lesquels 
développer, et dans quelle ligne 
éditoriale ?

Le monde change, et il ne me 
plait pas ! L’impunité, les abus de 
pouvoir, la violence de la force 
appliquée aux gueux, la manipu-
lation ouverte et sans vergogne. 
Je refuse d’éditorialiser sur la 
marche du monde, malgré une 
rage furieuse et un crayon d’il-
lustrateur qui me démange…

L’éditorial ne véhiculera PAS 
ces messages anxiogènes. Point.

Depuis toujours, cette por-
tion du �ournal pratique la �in 
ouverte, le questionnement. 
Quelques élucubrations, mais 
surtout une envie de vous faire 
avaler non pas une couleuvre, 
mais une �leurǤ

C’est ainsi que, devant la 
photo de Pascal (revoir ci-
contre), je n’ai pas résisté. Cha-
peau de canotier, robe à �leurs, 
regards, sourires et une inscrip-
tion… image intemporelle, mais 
forte en symbolique si l’on consi-
dère l’histoire des deux com-
munes.

Une borne et un banc, un 
antagonisme comme une récon-
ciliation. Une illustration du 
Droit international ? 
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Editorial
Arvid Ellefsplass
Rédacteur en chef

La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop
Découvrez l’histoire du mot « Diplomatie »
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30 ans de garderie 
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INFORMATIONS MUNICIPALES

Soucieuse de soutenir les loca-
taires intéressés à réduire leur 
consommation d’énergie par 
des gestes simples, la com-
mune de Bourg-en-Lavaux a 
mis sur pied une action « éco-
logement ». Aidée par le can-
ton, la commune a pu propo-
ser ce service gratuitement à 
62 ménages situés dans des 
bâtiments communaux. La 
démarche s’est déroulée du 19 
au 27 mars, avec un taux de 
participation de 79 % (49 loge-
ments).

Concrètement, et après avoir 
convenu d’un rendez-vous, un 
expert a visité chaque logement 
en présence de ses habitants. Il 
leur a fourni des conseils pour 
économiser l’eau et l’énergie 
au quotidien. Du matériel effi -
cient a été installé, tels que des 
prises à interrupteur déporté 
ou multiprises avec interrup-
teur, 70 ampoules LED, 84 
thermomètres pour réfrigéra-
teur/congélateur et thermo-
mètres d’ambiance, ainsi que 
plus de 80 économiseurs d’eau 
pour robinets et pommeaux de 
douche. Quelques bouilloires et 
minuteurs ont complété cette 
gamme. Les visites ont duré 
entre 30 et 60 minutes et ont 
permis aux participants, très 
intéressés, de poser de nom-
breuses questions. Enfi n, cela 
a permis à l‘expert de trans-
mettre quelques recommanda-
tions à la commune concernant 
certains immeubles.

Grace à cette initiative, on 
estime que 779 m3 d’eau (env. 
la consommation annuelle de 6 
ménages) et 26’368 kWh (env. 
la consommation annuelle de 3 
ménages) pourront être écono-
misés par an.

Cette action ayant remporté 
un franc succès, elle pourrait 
être étendue à l’ensemble du 
parc locatif, à la demande des 
propriétaires et régies intéres-
sés. Enfi n, la Municipalité tient 
à remercier les locataires pour 
leur participation et leur enga-
gement en faveur d’un avenir 
plus durable .

La Municipalité

Durant la Grande Guerre (1914-1918), la ville 
d’Ypres et ses environs étaient à la ligne de front 
de la « guerre des tranchées » sur la petite partie 
du territoire belge resté inoccupée par l’armée alle-
mande. Avant leur destruction, c’est de cette région 
que sont venus les premiers réfugiés accueillis en 
Suisse par l’action mise sur pied par Mary Widmer-
Curtat et son comité d’accueil des réfugiés belges. 
Au total près de 10’000 réfugiés dont 2000 enfants 
et 4000 soldats internés ont été accueillis. L’action 
de Mary Widmer-Curtat est décrite dans le livre 
« 100 Femmes lausannoises » et une rue a récem-
ment reçu son nom.

Dans la reconstruction de cette région belge entiè-
rement détruite, une fanfare a été fondée en 1926 ; 
elle devient rapidement une Harmonie, reçoit le 
titre de Royale et est devenue plus récemment une 
des meilleures de Belgique. En se souvenant que 
ce sont d’abord les grands-parents de leur région 
qui ont été accueillis ici comme enfants, les respon-
sables de l’Harmonie ont souhaité placer son cen-
tenaire dans la commémoration de cet accueil. Une 
visite de 3 jours, ouverte à toutes et tous, est orga-
nisée par la Société Royale Union Belge-Lausanne 
avec le soutien des communes de Lausanne, Bourg-
en-Lavaux et Montreux (programme complet et 
renseignements sur www.srubl.ch).

Venez nombreuses et nombreux assister au concert 
sur la place d’Armes de Cully le dimanche 20 juillet 
à 17h (accès libre !

Né le 16 mai 2023 sous l’impulsion d’un petit groupe 
d’habitant·es passionné·es de la région, le Cully-Cui’ 
Band est un chœur amateur ancré au cœur de Bourg-
en-Lavaux. Après deux ans d’existence, notre groupe 
réunit aujourd’hui une cinquantaine de chanteurs et 
chanteuses motivé·es, porté·es par l’envie de chanter 
ensemble et de s’investir dans un projet artistique.

Cet été, nous sommes fi èr·es de vous présenter notre 
concert annuel :
Ta mer l’accordéon !
Sous la direction de notre capitaine musical Timothée 
Haller, avec Denis Croisonnier (accordéon), Manuel 
Linder (batterie), Pierre Kuthan (contrebasse) et Ger-
main Umdenstock (guitare), nous vous proposons un 
répertoire iodé, salé et parfois houleux, comme une 
traversée chantée sur les fl ots de l’émotion, de l’hu-
mour et du partage.

Boissons et petite restauration sur place.

Samedi 30 août, 20h
Dimanche 31 août, 17h
Salle Davel, Cully

Réservez vos billets dès maintenant sur: 
www.cully-cui-band.ch/billetterie

DURABILITÉ

MUSIQUE

CONCERT

Des économies 
d’énergie 
à votre porte

Une visite musicale 
commémorative dans 
la région le 20 juillet

Ta mer l’accordéon : 
le Cully-Cui’Band 
en concert

En Suisse, les jardins privés couvrent une superfi cie de 460 km2, ce qui 
équivaut à environ 97’300 terrains de tennis. Entretenus pendant long-
temps selon les principes du « propre en ordre » (gazon ras, haie composée 
d’espèces exotiques types thuyas ou laurelles), ces jardins constituent des 
déserts écologiques. Ils évoluent désormais pour devenir plus favorables à 
la biodiversité et au climat.

Dans les communes, la tendance est en place depuis longtemps. Lausanne 
pratique l’entretien différencié depuis 20 ans, invitant la nature dans cer-
taines zones, tout en conservant gazon et plates-bandes fl euries dans 
d’autres. Bourg-en-Lavaux a récemment rejoint le mouvement.

Alors, pourquoi ne pas appliquer le même principe dans votre jardin, afi n 
de donner un coup de pouce à la biodiversité et favoriser la fraicheur en 
été ? Une haie vive composée d’espèces indigènes attire oiseaux et papil-
lons, amenant de la vie et de la joie pour tous. Des zones de praires dans les 
secteurs moins accessibles offrent abri et nourriture à la petite faune. Ces 
milieux sont d’ailleurs esthétiques, demandent peu d’entretien et conservent 
l’humidité du sol. Les arbres permettent de structurer verticalement le jar-
din, en apportant une importante fraicheur et en stockant du CO2, notam-
ment pour les arbres majeurs. Une mare ou un tas de bois recréent, quant 
à eux, des habitats naturels bienvenus. Enfi n, les revêtements perméables, 
là où la situation le permet, améliorent l’évacuation de l’eau.

Avec des tontes et des tailles moins fréquentes, votre jardin produit moins 
de déchets, et ceux qui restent peuvent être valorisés sur place, au moins 
en partie (paillage avec les tailles, compostage, etc.). De cette façon, vous 
pourrez peut-être réduire la taille de votre container - et alléger le prix de 
la vignette pour la récolte des déchets végétaux.

La commune a signé la Charte des Jardins, un document qui détaille dix 
bonnes pratiques à adopter pour favoriser la nature dans un jardin. Sa 
commission de développement durable anime un réseau d’habitant·e·s qui 
se sont engagé·e·s à appliquer cette charte, les Jardins-en-Lavaux. Si cela 
vous intéresse et si vous souhaitez de transformer votre jardin en un refuge 
précieux pour la faune et la fl ore locales, vous trouverez toutes les informa-
tions sur le site web communal.

La commission de développement durable

Quoi de mieux que de s’accorder une pause 
au bord du Léman ? Un lac d’huile, une atmos-

phère paisible et le Léman qui offre un spec-
tacle toujours renouvelé. Nous vous proposons 
de profi ter de ces instants de calme et de par-
tir observer la biodiversité lémanique avec nos 
spécialistes en faune et fl ore lacustres. Après 
une première partie dédiée à l’avifaune, la sor-
tie continue dans l’eau pour admirer ce qui se 
passe sous la surface. A l’aide de masque, d’un 
tuba et d’un set de fi ches de détermination de 
l’ASL, cette immersion permet de découvrir 
le doux mouvement des herbiers ainsi que 
les mollusques, crustacés et poissons qui s’y 
reposent.

Maximum 15 participants. Les enfants doivent 
être accompagnés d’un adulte. L’ASL se 
dédouane de toutes responsabilités pour la 
partie baignade. Un bon niveau de nage est 
attendu pour suivre la sortie. Prix libre, cha-
peau à la sortie ! 

Cully - 30 juin (7h30-9h30) et 11 août (8h-10h)
Inscription obligatoire grâce au formulaire de 
contact au lien suivant : 
https://asleman.org/activites-grand-public/

ASL - Association pour la Sauvegarde du Léman

Le Docteur Miracle
Opéra comique en un acte de Georges Bizet (1838-1875)
Livret de Léon Battu et Ludovic Halévy
Durée : 1h10
Samedi 5 juillet - 20h // Ouverture des portes 19h

Pour sa huitième édition de La Route Lyrique, l’Opéra de Lausanne vous 
présente une opérette de poche en un acte ; Le Docteur Miracle. La jeune 
Laurette est amoureuse du capitaine Silvio, mais son père le Podestat de 
Padoue et sa belle-mère Véronique ne l’entendent pas de cette oreille. 
S’ensuivent quelques déguisements et tromperies. Au fi nal, le théâtre et 
l’amour l’emportent joyeusement sur la tyrannie du père, se jouant de ses 
angoisses hypocondriaques. Une farce menée par une fi gure désopilante 
de charlatan cuisinier : Le Docteur Miracle. Et comme mets de choix un 
vrai régal : le quatuor de l’omelette à la sauce parodique.

Créée au Théâtre des Bouffes Parisiens en 1857, la version de Bizet dis-
paraît pendant un siècle, puis est redécouverte et réhabilitée grâce au 
Conservatoire de Paris. Elle reste encore trop rarement donnée, tant le 
plaisir qu’elle offre à son public est grand, et sa gaieté contagieuse. Les 
paroles légères fusent, mises en musique avec d’hilarantes imitations de 

différents styles. Pierre Lebon met en scène avec humour cette réjouis-
sante opérette ajoutant un comédien aux quatre personnages qui servent, 
pleins d’entrain, ce petit bijou de fraîcheur et de verve.

Réservations : Billeterie de l'opéra de Lausanne/ calendrier / route lyrique
Pour recevoir l'info-lettre de la CCBEL, écrivez à : 
commissionculturelle@b-e-l.ch

L’exercice 2024 s’achève sur une perte de 
CHF 845’211.-, un résultat nettement plus favorable 
que les 2 millions budgétés initialement. Cette amé-
lioration signifi cative s’explique principalement par 
une participation à la péréquation inférieure de près 
de CHF 950’000.- et par une gestion rigoureuse des 
dépenses communales.

Les charges de fonctionnement s’élèvent à CHF 
36,2 millions, soit environ CHF 1,8 million de moins 
que prévu au budget. Cette performance résulte 
d’économies réalisées sur plusieurs postes : 
CHF 645’000.- d’économies sur les charges communales, 
CHF 275’000.- de réduction des charges intercommu-
nales, ainsi que CHF 950’000.- de charges de péréqua-
tion inférieures aux prévisions.

Les revenus de fonctionnement atteignent CHF 35 mil-
lions, en recul de CHF 225’000.- par rapport au bud-
get. Les recettes fi scales se maintiennent au niveau 
budgété, avec un léger recul des impôts sur les per-
sonnes physiques compensé par l’augmentation des 
recettes d’impôts conjoncturels (droits de mutation 
et impôts sur les gains immobiliers). En revanche, les 
ventes, taxes et émoluments accusent une diminution 
liée à la baisse notable de la quantité d’eau potable 
vendue.

L’exercice 2024 a généré une marge d’autofi nance-
ment de CHF 2,2 millions, permettant de fi nancer envi-
ron un tiers des investissements réalisés. Ce montant 
constitue un seuil minimum pour assurer sereine-
ment le fi nancement des projets futurs.

La commune maintient une politique d’investissement 
ambitieuse. En 2024, CHF 7,5 millions ont été investis 
dans les infrastructures communales. Compte tenu 
des liquidités disponibles et de la capacité d’autofi -
nancement, l’endettement a augmenté de CHF 5 mil-
lions pour atteindre CHF 43,1 millions. Ce niveau d’en-
dettement demeure acceptable, bien qu’il soit appelé 
à croître avec les investissements programmés dans 
les années à venir.

La Municipalité

ENVIRONNEMENT

LOISIRS

THÉÂTRE - SALLE DAVEL

COMPTES COMMUNAUX 2024

Faites de votre jardin un allié 
de la biodiversité et du climat

Sorties Eveil du Léman de l’ASL - 2025

La CCEBEL présente : Le Docteur Miracle

Des résultats encourageants 
malgré un exercice défi citaire

La pose du revêtement routier défi -
nitif mettra un point fi nal aux specta-
culaires travaux de réfection du Pont 
des Luges et de consolidation du glis-
sement à la sortie d’Epesses direction 
Dézaley qui ont eu lieu l’an passé. Pour 
permettre aux entreprises de travail-
ler le plus rapidement possible, la 
route de la Corniche sera fermée du 4 
au 15 août prochains. Romande Ener-
gie en profi tera pour remplacer l’éclai-
rage public le long de la Corniche à 
Epesses et Riex.

Ces travaux s’inscrivent dans le cadre 
du renouvellement complet de l’éclai-
rage public communal, qui a pour but 
d’éclairer moins pour éclairer mieux, 
économiser l’énergie et préserver la 
santé publique et la biodiversité. Ils 

nécessitent d’installer une nacelle 
dans nos ruelles étroites et la ferme-
ture de la route les facilitera grande-
ment.

Comme l’an passé, les riverains et 
détenteurs de places de parcs seront 
avertis personnellement et des solu-
tions individuelles leur seront propo-
sées. Le village d’Epesses et ses com-
merces resteront accessibles via Riex 
pendant toute la durée du chantier.

La Municipalité remercie d’avance les 
habitantes, habitants, usagères et usa-
gers pour leur compréhension et leur 
patience. Le Service des infrastruc-
tures se tient volontiers à disposition 
en cas de question ou de remarque.

TRAVAUX

Fermeture de la Corniche pour les fi nitions des Luges 
et remplacement de l’éclairage public
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Soucieuse de soutenir les loca-
taires intéressés à réduire leur 
consommation d’énergie par 
des gestes simples, la com-
mune de Bourg-en-Lavaux a 
mis sur pied une action « éco-
logement ». Aidée par le can-
ton, la commune a pu propo-
ser ce service gratuitement à 
62 ménages situés dans des 
bâtiments communaux. La 
démarche s’est déroulée du 19 
au 27 mars, avec un taux de 
participation de 79 % (49 loge-
ments).

Concrètement, et après avoir 
convenu d’un rendez-vous, un 
expert a visité chaque logement 
en présence de ses habitants. Il 
leur a fourni des conseils pour 
économiser l’eau et l’énergie 
au quotidien. Du matériel effi -
cient a été installé, tels que des 
prises à interrupteur déporté 
ou multiprises avec interrup-
teur, 70 ampoules LED, 84 
thermomètres pour réfrigéra-
teur/congélateur et thermo-
mètres d’ambiance, ainsi que 
plus de 80 économiseurs d’eau 
pour robinets et pommeaux de 
douche. Quelques bouilloires et 
minuteurs ont complété cette 
gamme. Les visites ont duré 
entre 30 et 60 minutes et ont 
permis aux participants, très 
intéressés, de poser de nom-
breuses questions. Enfi n, cela 
a permis à l‘expert de trans-
mettre quelques recommanda-
tions à la commune concernant 
certains immeubles.

Grace à cette initiative, on 
estime que 779 m3 d’eau (env. 
la consommation annuelle de 6 
ménages) et 26’368 kWh (env. 
la consommation annuelle de 3 
ménages) pourront être écono-
misés par an.

Cette action ayant remporté 
un franc succès, elle pourrait 
être étendue à l’ensemble du 
parc locatif, à la demande des 
propriétaires et régies intéres-
sés. Enfi n, la Municipalité tient 
à remercier les locataires pour 
leur participation et leur enga-
gement en faveur d’un avenir 
plus durable .

La Municipalité

Durant la Grande Guerre (1914-1918), la ville 
d’Ypres et ses environs étaient à la ligne de front 
de la « guerre des tranchées » sur la petite partie 
du territoire belge resté inoccupée par l’armée alle-
mande. Avant leur destruction, c’est de cette région 
que sont venus les premiers réfugiés accueillis en 
Suisse par l’action mise sur pied par Mary Widmer-
Curtat et son comité d’accueil des réfugiés belges. 
Au total près de 10’000 réfugiés dont 2000 enfants 
et 4000 soldats internés ont été accueillis. L’action 
de Mary Widmer-Curtat est décrite dans le livre 
« 100 Femmes lausannoises » et une rue a récem-
ment reçu son nom.

Dans la reconstruction de cette région belge entiè-
rement détruite, une fanfare a été fondée en 1926 ; 
elle devient rapidement une Harmonie, reçoit le 
titre de Royale et est devenue plus récemment une 
des meilleures de Belgique. En se souvenant que 
ce sont d’abord les grands-parents de leur région 
qui ont été accueillis ici comme enfants, les respon-
sables de l’Harmonie ont souhaité placer son cen-
tenaire dans la commémoration de cet accueil. Une 
visite de 3 jours, ouverte à toutes et tous, est orga-
nisée par la Société Royale Union Belge-Lausanne 
avec le soutien des communes de Lausanne, Bourg-
en-Lavaux et Montreux (programme complet et 
renseignements sur www.srubl.ch).

Venez nombreuses et nombreux assister au concert 
sur la place d’Armes de Cully le dimanche 20 juillet 
à 17h (accès libre !

Né le 16 mai 2023 sous l’impulsion d’un petit groupe 
d’habitant·es passionné·es de la région, le Cully-Cui’ 
Band est un chœur amateur ancré au cœur de Bourg-
en-Lavaux. Après deux ans d’existence, notre groupe 
réunit aujourd’hui une cinquantaine de chanteurs et 
chanteuses motivé·es, porté·es par l’envie de chanter 
ensemble et de s’investir dans un projet artistique.

Cet été, nous sommes fi èr·es de vous présenter notre 
concert annuel :
Ta mer l’accordéon !
Sous la direction de notre capitaine musical Timothée 
Haller, avec Denis Croisonnier (accordéon), Manuel 
Linder (batterie), Pierre Kuthan (contrebasse) et Ger-
main Umdenstock (guitare), nous vous proposons un 
répertoire iodé, salé et parfois houleux, comme une 
traversée chantée sur les fl ots de l’émotion, de l’hu-
mour et du partage.

Boissons et petite restauration sur place.

Samedi 30 août, 20h
Dimanche 31 août, 17h
Salle Davel, Cully

Réservez vos billets dès maintenant sur: 
www.cully-cui-band.ch/billetterie
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équivaut à environ 97’300 terrains de tennis. Entretenus pendant long-
temps selon les principes du « propre en ordre » (gazon ras, haie composée 
d’espèces exotiques types thuyas ou laurelles), ces jardins constituent des 
déserts écologiques. Ils évoluent désormais pour devenir plus favorables à 
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Dans les communes, la tendance est en place depuis longtemps. Lausanne 
pratique l’entretien différencié depuis 20 ans, invitant la nature dans cer-
taines zones, tout en conservant gazon et plates-bandes fl euries dans 
d’autres. Bourg-en-Lavaux a récemment rejoint le mouvement.
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de donner un coup de pouce à la biodiversité et favoriser la fraicheur en 
été ? Une haie vive composée d’espèces indigènes attire oiseaux et papil-
lons, amenant de la vie et de la joie pour tous. Des zones de praires dans les 
secteurs moins accessibles offrent abri et nourriture à la petite faune. Ces 
milieux sont d’ailleurs esthétiques, demandent peu d’entretien et conservent 
l’humidité du sol. Les arbres permettent de structurer verticalement le jar-
din, en apportant une importante fraicheur et en stockant du CO2, notam-
ment pour les arbres majeurs. Une mare ou un tas de bois recréent, quant 
à eux, des habitats naturels bienvenus. Enfi n, les revêtements perméables, 
là où la situation le permet, améliorent l’évacuation de l’eau.

Avec des tontes et des tailles moins fréquentes, votre jardin produit moins 
de déchets, et ceux qui restent peuvent être valorisés sur place, au moins 
en partie (paillage avec les tailles, compostage, etc.). De cette façon, vous 
pourrez peut-être réduire la taille de votre container - et alléger le prix de 
la vignette pour la récolte des déchets végétaux.

La commune a signé la Charte des Jardins, un document qui détaille dix 
bonnes pratiques à adopter pour favoriser la nature dans un jardin. Sa 
commission de développement durable anime un réseau d’habitant·e·s qui 
se sont engagé·e·s à appliquer cette charte, les Jardins-en-Lavaux. Si cela 
vous intéresse et si vous souhaitez de transformer votre jardin en un refuge 
précieux pour la faune et la fl ore locales, vous trouverez toutes les informa-
tions sur le site web communal.

La commission de développement durable

Quoi de mieux que de s’accorder une pause 
au bord du Léman ? Un lac d’huile, une atmos-

phère paisible et le Léman qui offre un spec-
tacle toujours renouvelé. Nous vous proposons 
de profi ter de ces instants de calme et de par-
tir observer la biodiversité lémanique avec nos 
spécialistes en faune et fl ore lacustres. Après 
une première partie dédiée à l’avifaune, la sor-
tie continue dans l’eau pour admirer ce qui se 
passe sous la surface. A l’aide de masque, d’un 
tuba et d’un set de fi ches de détermination de 
l’ASL, cette immersion permet de découvrir 
le doux mouvement des herbiers ainsi que 
les mollusques, crustacés et poissons qui s’y 
reposent.

Maximum 15 participants. Les enfants doivent 
être accompagnés d’un adulte. L’ASL se 
dédouane de toutes responsabilités pour la 
partie baignade. Un bon niveau de nage est 
attendu pour suivre la sortie. Prix libre, cha-
peau à la sortie ! 

Cully - 30 juin (7h30-9h30) et 11 août (8h-10h)
Inscription obligatoire grâce au formulaire de 
contact au lien suivant : 
https://asleman.org/activites-grand-public/

ASL - Association pour la Sauvegarde du Léman

Le Docteur Miracle
Opéra comique en un acte de Georges Bizet (1838-1875)
Livret de Léon Battu et Ludovic Halévy
Durée : 1h10
Samedi 5 juillet - 20h // Ouverture des portes 19h

Pour sa huitième édition de La Route Lyrique, l’Opéra de Lausanne vous 
présente une opérette de poche en un acte ; Le Docteur Miracle. La jeune 
Laurette est amoureuse du capitaine Silvio, mais son père le Podestat de 
Padoue et sa belle-mère Véronique ne l’entendent pas de cette oreille. 
S’ensuivent quelques déguisements et tromperies. Au fi nal, le théâtre et 
l’amour l’emportent joyeusement sur la tyrannie du père, se jouant de ses 
angoisses hypocondriaques. Une farce menée par une fi gure désopilante 
de charlatan cuisinier : Le Docteur Miracle. Et comme mets de choix un 
vrai régal : le quatuor de l’omelette à la sauce parodique.

Créée au Théâtre des Bouffes Parisiens en 1857, la version de Bizet dis-
paraît pendant un siècle, puis est redécouverte et réhabilitée grâce au 
Conservatoire de Paris. Elle reste encore trop rarement donnée, tant le 
plaisir qu’elle offre à son public est grand, et sa gaieté contagieuse. Les 
paroles légères fusent, mises en musique avec d’hilarantes imitations de 

différents styles. Pierre Lebon met en scène avec humour cette réjouis-
sante opérette ajoutant un comédien aux quatre personnages qui servent, 
pleins d’entrain, ce petit bijou de fraîcheur et de verve.

Réservations : Billeterie de l'opéra de Lausanne/ calendrier / route lyrique
Pour recevoir l'info-lettre de la CCBEL, écrivez à : 
commissionculturelle@b-e-l.ch

L’exercice 2024 s’achève sur une perte de 
CHF 845’211.-, un résultat nettement plus favorable 
que les 2 millions budgétés initialement. Cette amé-
lioration signifi cative s’explique principalement par 
une participation à la péréquation inférieure de près 
de CHF 950’000.- et par une gestion rigoureuse des 
dépenses communales.

Les charges de fonctionnement s’élèvent à CHF 
36,2 millions, soit environ CHF 1,8 million de moins 
que prévu au budget. Cette performance résulte 
d’économies réalisées sur plusieurs postes : 
CHF 645’000.- d’économies sur les charges communales, 
CHF 275’000.- de réduction des charges intercommu-
nales, ainsi que CHF 950’000.- de charges de péréqua-
tion inférieures aux prévisions.

Les revenus de fonctionnement atteignent CHF 35 mil-
lions, en recul de CHF 225’000.- par rapport au bud-
get. Les recettes fi scales se maintiennent au niveau 
budgété, avec un léger recul des impôts sur les per-
sonnes physiques compensé par l’augmentation des 
recettes d’impôts conjoncturels (droits de mutation 
et impôts sur les gains immobiliers). En revanche, les 
ventes, taxes et émoluments accusent une diminution 
liée à la baisse notable de la quantité d’eau potable 
vendue.

L’exercice 2024 a généré une marge d’autofi nance-
ment de CHF 2,2 millions, permettant de fi nancer envi-
ron un tiers des investissements réalisés. Ce montant 
constitue un seuil minimum pour assurer sereine-
ment le fi nancement des projets futurs.

La commune maintient une politique d’investissement 
ambitieuse. En 2024, CHF 7,5 millions ont été investis 
dans les infrastructures communales. Compte tenu 
des liquidités disponibles et de la capacité d’autofi -
nancement, l’endettement a augmenté de CHF 5 mil-
lions pour atteindre CHF 43,1 millions. Ce niveau d’en-
dettement demeure acceptable, bien qu’il soit appelé 
à croître avec les investissements programmés dans 
les années à venir.

La Municipalité

ENVIRONNEMENT

LOISIRS

THÉÂTRE - SALLE DAVEL

COMPTES COMMUNAUX 2024

Faites de votre jardin un allié 
de la biodiversité et du climat

Sorties Eveil du Léman de l’ASL - 2025

La CCEBEL présente : Le Docteur Miracle

Des résultats encourageants 
malgré un exercice défi citaire

La pose du revêtement routier défi -
nitif mettra un point fi nal aux specta-
culaires travaux de réfection du Pont 
des Luges et de consolidation du glis-
sement à la sortie d’Epesses direction 
Dézaley qui ont eu lieu l’an passé. Pour 
permettre aux entreprises de travail-
ler le plus rapidement possible, la 
route de la Corniche sera fermée du 4 
au 15 août prochains. Romande Ener-
gie en profi tera pour remplacer l’éclai-
rage public le long de la Corniche à 
Epesses et Riex.

Ces travaux s’inscrivent dans le cadre 
du renouvellement complet de l’éclai-
rage public communal, qui a pour but 
d’éclairer moins pour éclairer mieux, 
économiser l’énergie et préserver la 
santé publique et la biodiversité. Ils 

nécessitent d’installer une nacelle 
dans nos ruelles étroites et la ferme-
ture de la route les facilitera grande-
ment.

Comme l’an passé, les riverains et 
détenteurs de places de parcs seront 
avertis personnellement et des solu-
tions individuelles leur seront propo-
sées. Le village d’Epesses et ses com-
merces resteront accessibles via Riex 
pendant toute la durée du chantier.

La Municipalité remercie d’avance les 
habitantes, habitants, usagères et usa-
gers pour leur compréhension et leur 
patience. Le Service des infrastruc-
tures se tient volontiers à disposition 
en cas de question ou de remarque.

TRAVAUX

Fermeture de la Corniche pour les fi nitions des Luges 
et remplacement de l’éclairage public
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La Municipalité d’Oron, conformément à la loi sur 
la police des constructions, soumet à l’enquête 
publique le projet suivant :

Objet :
Nature des travaux :

Description 
de l’ouvrage :

Situation :

No de la parcelle :
No ECA :

N° CAMAC :
Réf. communale :

Coordonnées
géographiques :

Note au 
recensement arch. :

Propriétaires :
Auteur des plans :

Compétences :

Demande de permis de construire (P)
Transformation

Remplacement et agrandissement 
de 5 velux existants et ajout d’un 
nouveau velux
Route de Lausanne 6
1610 Châtillens
3098
2058
240466
42.05.2374

2’552’269 / 1’157’905

4
Aurélie Flammini et Rémy Munoz
Philippe Dupont
Dupont Architectes SA
Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte du 
28 juin au 27 juillet 2025 au BTO à Oron-la-Ville

La Municipalité
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AVIS D’ENQUÊTE
BOURG-EN-LAVAUX

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux : Agrandissement 

Description de l’ouvrage :   Transformation, agrandissement 
et division du logement existant / 
installation d’une PAC air-eau 
et suppression de la citerne à mazout 
existante 

Situation :  Route de l’Ancienne Poste 6
1091 Grandvaux 

Nº de la parcelle : 5204 

Nº ECA : 2738 

Nº CAMAC : 241087 

Référence communale : 25.592 

Coordonnées géo. : 2’544’675/1’149’645 

Propriétaire :  André Vanoncini 

Auteur des plans :  Fernando Blanco
Atelier de la rue Neuve

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 28 juin au 28 juillet 2025

La Municipalité

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des  La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 

25
25

Garage Stojanovic Sàrl
Route de Granges 1b | 1607 Palézieux-Village

021 907 27 27 | 079 603 26 27
info@garagestojanovic.ch | www.garagestojanovic.ch W W W . Z O P P I - P E I N T U R E . C H

25
25

AVIS D’ENQUÊTE
SERVION

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Transformation
Transformation pour la création 
d’un logement dans la villa existante

Situation :  Chemin du Clos-Joli 4 – 1077 Servion

Nº de la parcelle : 50 

Nº ECA : 262 

Nº CAMAC : 240037 

Référence communale : 11/2025

Coordonnées géo. : 2’549’840 / 1’158’435

Propriétaire :  Christophe Bossel, 
Laurence Gabrielle Marie Dousse Bossel

Auteur des plans : Philippe Dupont 
Dupont & Devaud Architecture 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 28 juin au 27 juillet 2025

La Municipalité

La Municipalité d’Oron, conformément à la loi sur 
la police des constructions, soumet à l’enquête 
publique le projet suivant :

Nature des travaux :
Description 

de l’ouvrage :

Situation :

No de la parcelle :
Nos ECA :

N° CAMAC :
Réf. communale :

Coordonnées
géographiques :

Note au 
recensement arch. :

Propriétaire :
Promettant 
acquéreur :

Auteur des plans :

Demande 
de dérogation :

Compétences :

Demande de permis de construire (P)
Transformations

Démolition partielle, transformation 
et agrandissement du bâtiment 
ECA n° 7069 pour la création 
de 8 logements dans le volume de 
la grange et du garage, installation 
de panneaux photovoltaïques 
en toiture et d’une PAC air-eau 
intérieure, aménagement de 18 
places voitures et de 16 places 
vélos, démolition du bâtiment 
ECA n° 7435 (couvert à voitures)
Chemin de la Poya 6
1610 Oron-la-Ville
11006
7069 / 7435
242085
42.05.2343

2’553’180 / 1’158’075

ECA n° 7069 : note 4
Alain Perusset

Alan Gheza
Promotion de La Poya Sàrl
Sergio Ponti, Atelier d’architecture 
Sergio Ponti Arch. ETS-UTS

Art. 36 LRou (empiètement balcon 
nord), application de l’art. 69 
RCPEPC Oron-la-Ville 
(anticipation sur le domaine public) 
Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte du 
28 juin au 27 juillet 2025 au BTO à Oron-la-Ville

La Municipalité
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Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 

Anne Henriksen

Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Anne Henriksen
Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Anne Henriksen
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En dépit des appels pres-
sants, sincères ou non, 
venus de toutes parts pour 
trouver une issue paci�ique 

au� con�lits qui agitent le monde 
par la négociation, la Ǽ diploma-
tie » est aujourd’hui en échec. Les 
négociations sont restées sans len-
demain pour mettre �in à la guerre 
qui oppose la �ussie à lǯ�kraineǤ 
Elles sont restées vaines aussi 
pour emp²cher celle entre �sra´l 
et lǯ�ran des mollahs, ou encore 
pour arr²ter les combats entre 
lǯEtat hébreu� et les terroristes 
du �amas, au pri� dǯaf�ligeantes 
pertes civiles.

�a Ǽ diplomatie ǽ se dé�init par 
l'art ou la pratique de conduire 
les relations internationales, sur-
tout par la négociation, la repré-
sentation et la conduite de rela-
tions, notamment entre Etats, dans 
le but de promouvoir les intér²ts 
nationau� et maintenir la pai�Ǥ �a 
parenté entre les mots Ǽ diploma-
tie ǽ, Ǽ diplomate ǽ - qui désigne 
une personne chargée de repré-
senter son pays - et Ǽ diplØme ǽ - 
qui dé�init un document of�iciel 
établissant un droit, un titre ou une 
compétence - nǯaura sans doute échappé à personneǤ

� lǯorigine de tous ces mots, on trouve le grec 
Ǽ dÀplÛma ǽ qui veut dire Ǽ plié en deu� ǽ, et qui, par 
e�tension, désignait une tablette ou un document 
plié en deu�Ǥ �e terme a ensuite été adopté par les 
�omains, en latin, sous la forme Ǽ diploma ǽ, pour 
quali�ier les documents of�iciels pliés en deu�, remis, 

par e�emple, à ceu� qui acquéraient la citoyenneté 
romaine, ainsi quǯau� lettres de créance con�iées au� 
messagers ou au� ambassadeurs pour certi�ier leur 
charge et recevoir toute assistanceǤ

En franais, on trouve le mot Ǽ diplomat ǽ d°s le 
����e si°cle pour désigner un décret, puis une charteǤ 
Deux siècles plus tard, il prendra aussi le sens de 

Ǽ pi°ce of�icielle conférant un titre ou 
un grade ǽ, sous la forme que nous lui 
connaissonsǤ �es termes Ǽ diploma-
tie ǽ et Ǽ diplomate ǽ se sont impo-
sés à la m²me époque, dans leur sens 
contemporain, dérivé de Ǽ diploma-
tique ǽ qui quali�iait initialement la 
science de l'étude des diplØmes et 
des documents anciensǤ

�es plus gourmands de nos lec-
teurs auront sans doute remarqué 
que le mot Ǽ diplomate ǽ désigne 
aussi une p�tisserie composée géné-
ralement de pain brioché, de fruits 
secs, de rhum et de cr°me anglaiseǤ 
Selon la version la plus générale-
ment admise, sa recette fut inventée 
par le cél°bre chef �ntonin �ar²me, 
en ͳͺͳͷǤ �e grand cuisinier avait 
accompagné le diplomate �alleyrand 
à �ienne oî les grandes puissances 
redessinaient la carte de l’Europe 
apr°s la défaite de �apoléon à �ater-
looǤ �alleyrand, négociateur et prince 
dǯEmpire franais devait sauvegar-
der les intér²ts de la FranceǤ �l pen-
sait à �uste titre quǯun bon repas et 
un bon dessert pouvaient amadouer 
et Ǽ ramollir ǽ quelque peu lǯintransi-
geance de ses interlocuteurs les plus 
in�le�iblesǤ

�ette histoire montre à quel point la cuisine a pu, 
parfois, �ouer un rØle clé dans lǯ�istoire en récon-
ciliant des rivau�, voire des ennemis, autour dǯun 
bon repasǤ �ǯest ce qui sǯappelle Ǽ la diplomatie du 
ventre »…

 Georges Pop

La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop

Diplomatie

La petite histoire des mots

p o i n t  é c o n o m i q u e
de juin

Ça s’en va et ça revient !
Les marchés des actions ont continué 
à gagner du terrain en mai, après une 
lourde chute en avril. Reste à savoir si 
la reprise durera ou si c’est simplement 
le fameux calme avant la prochaine 
tempête. En effet, du côté des droits 
de douane, le fl ou persiste et la « dead-
line » pour les mesures réciproques dif-
férées est le 9 juillet. La suite est incer-
taine.

Perspectives économiques mitigées

L’incertitude politique se refl ète dans 
les données conjoncturelles dites 
« molles ». Les indicateurs avancés tels 
que les indices des directeurs d’achat 
des entreprises (PMI), la confi ance des 
ménages ainsi que les plans d’investis-
sement des entreprises reculent encore. 
Ce n’est sans doute qu’une question de 
temps avant que le repli ne se mani-
feste également dans les données 
conjoncturelles « dures », comme les 
chiffres de produit intérieur brut (PIB). 
L’affaiblissement de l’économie se voit 
aussi dans les prévisions de béné-
fi ces par les analystes, qui prévoyaient, 
au début de l’année, une croissance 
des bénéfi ces de 15 % pour le marché 
des actions américain. Depuis lors, 
la hausse ne serait que d’un peu plus 
de 10 %. La tendance est similaire en 
Europe et en Suisse.

Comme une impression de déjà-vu

Dernièrement, les prix ont une nou-
velle fois évolué plus faiblement que 
la Banque nationale Suisse (BNS) ne 
l’avait prévu. Par ailleurs, comme les 
risques de ralentissement pour l’éco-
nomie suisse se sont accrus en raison 
de la politique commerciale agressive 
des USA et de l’appréciation du franc, 
la BNS a estimé nécessaire de prendre 
de nouvelles mesures, notamment un 
abaissement de son taux directeur 
à 0 %. Une situation que nous avons 
déjà connue il y a quelques années. 
Chez nos voisins, l’évolution de l’infl a-
tion donne à la Banque centrale euro-
péenne la marge de manœuvre néces-
saire pour venir en aide à l’économie 
chancelante en abaissant également 
son taux directeur. Compte tenu des 
incertitudes concernant les droits de 
douane, la Fed a renoncé à une baisse 
de taux – et cela malgré les appels du 
pied du président Trump. Elle ne devrait 
donc pas agir avant l’automne.

Et pour les investisseurs ?

Dans ce contexte, nous pensons que 
la volatilité restera élevée dans les 
semaines à venir – et même durant 
l’été, période réputée comme calme tra-
ditionnellement. Il est important de gar-
der son sang-froid et de regarder à long 
terme. Nous maintenons une approche 
défensive et notre légère sous-pondé-
ration des actions. Dans le contexte 
d’abaissement des taux, les fonds 
immobiliers pourraient gagner en inté-
rêt. Et on ne change pas le conseil de 
base : diversifi ez !

« Source : Perspectives placements | Juin 2025 » 

Rubrique économique

Etienne Chamot
Responsable conseil gestion de fortune
Banque Raiffeisen de Lavaux
Tél . 021 946 02 06

L’initiative qui soulève le couvercle 
de la taxe déchets verts

C’est une première depuis la création de la commune. Une initiative populaire demande la suppression de la vignette 
proportionnelle pour les déchets verts. Après les explications des initiants la semaine dernière, la Municipalité ne 

souhaite pas se prononcer pendant la période de récolte des signatures.

C’est une situation 
inédite à �ourg-en-
Lavaux. Pour la pre-
mi°re fois depuis la 

fusion communale en ʹͲͳͳ, 
une initiative populaire a été 
déposée par des citoyens. Elle 
demande la suppression du 
syst°me actuel de ta�e sur les 
déchets verts, aujourd’hui pro-
portionnel au volume produit, 
au pro�it dǯune ta�e forfaitaire 
annuelle de ʹͲ francs par par-
celle. Si une initiative reste peu 
fréquente à lǯéchelle des com-
munes vaudoises, elle est par-
faitement encadrée par la loiǤ

Validation et procédure 
légales

La Municipalité a validé 
formellement le te�te de lǯini-
tiative comme le veut la loiǤ �es 
initiants ont �usquǯau ʹͺ aoðt 
pour rassembler ͷͻͻ paraphes 
de citoyens domiciliés dans 
la communeǤ �haque signa-
ture devra ²tre validée par 
lǯadministration, avec droit de 
recours en cas de contestation.

En cas de succès, la suite 
est clairement dé�inieǤ �e te�te 
sera soumis au �onseil com-
munal, avec préavis munici-
pal, et possibilité de proposer 
un contre-projet. Le Conseil 
devra alors accepter l’initiative 

ou la rejeter, et se prononcer 
sur l’éventuel contre-projet. 
En cas de rejet de l’initiative, 
celle-ci sera alors soumise à 
votation populaire dans les 
si� mois suivant la décision du 
�onseil communal, de m²me 
que lǯéventuel contrepro�etǤ

Un débat sur l’équité et 
le fi nancement

�our bien comprendre, 
il faut savoir que la gestion 

des déchets rel°ve des com-
munes, et quǯelle obéit à deu� 
principes clésǤ �out dǯabord, 
les coðts doivent ²tre enti°re-
ment couverts par des ta�es 
spéci�iques, et non par lǯimpØtǤ 
Ensuite, ces coðts doivent ²tre 
supportés par ceu� qui pro-
duisent les déchets, selon le 
principe de causalité.

� �ourg-en-�avau�, la 
situation actuelle repose 

sur une ta�e forfaitaire �i�e 
de ͻͲ francs par personne 
pour lǯensemble des déchetsǤ 
S’y ajoutent, la taxe canto-
nale au sac, ainsi quǯune ta�e 
Ǽ déchets verts ǽ de ͳͲ francs 
minimum complétée dǯune 
vignette annuelle à apposer 
sur le conteneur à déchets 
verts, dont le coðt est propor-
tionnel à son volume, de ͶͲ 
francs pour un conteneur de 
ͺͲ litres, à ͳͺͲ francs au ma�i-

mum pour les plus grandsǤ 
�ǯest cette partie qui est visée 
par l’initiative.

Pour conclure
�ctuellement, la ta�e liée 

aux déchets verts est propor-
tionnelle au volume de déchets 
produits, via une vignette 
annuelle apposée sur le conte-
neur. En cas d’acceptation de 
lǯinitiative, cette logique serait 
remplacée par une ta�e for-
faitaire unique de ʹͲ francs 
par parcelle, quel que soit le 
volume évacuéǤ �e change-
ment de mod°le impliquerait 
que les ménages générant peu 
de déchets verts paieraient le 
m²me montant que ceu� en 
produisant davantageǤ �ar ail-
leurs, les exonérations actuel-
lement accordées à certains 
habitants, notamment ceu� 
qui compostent ou qui nǯont 
pas recourent au service com-
munal de ramassage, ne pour-
raient plus ²tre appliquéesǤ En 
ʹͲʹͷ, environ ͳͲ demandes 
d’exonération ont été dépo-
sées, dǯapr°s nos informa-
tions ͳͶͲ ont été acceptéesǤ �e 
mécanisme serait supprimé 
si l’initiative devait entrer en 
vigueurǤ

Thomas Cramatte

Bourg-en-Lavaux

Image d’illustration
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Envie de plus de renseignements, contactez-moi au 079 651 65 17 et je vous dirai tout !

La meilleure adresse shopping, c’est la vôtre !
Découvrez l’expérience Elora, une session shopping dans l’intimité et la convivialité de votre salon, 

de votre terrasse ou le lieu de votre choix d’ailleurs…

Devenez hôtesse ELORA,
le plaisir d’une vente de vêtements à domicile

entre copines.

Des avantages exclusifs pour
 

votr e première session  shop
 ping !!



N° 25 • JEUDI 26 JUIN 2025 Le Courrier

Contrôle qualité

ACTUALITÉS 7

Publicité

Votre expert 
en pompes à chaleur.

Maîtrise       Fédérale

Brèves

On connaît le nom du nouveau président du Grand 
Conseil vaudois. Il s’agit de l’Aiglon Stéphane Mon-
tangero. Membre du Parti socialiste, le spécialiste en 

communication a été élu au Grand Conseil pour la première 
fois en 2007. Il est simultanément engagé à la municipalité 
d’Aigle depuis 2021, a présidé la section vaudoise du parti 
socialiste entre 2014 et 2018, siège dans de nombreuses 
associations et conseils d’administration, comme celui de 
la CGN par exemple. Il a été élu avec 93 voix sur 137 bulle-
tins valables pour remplacer le président sortant UDC Jean-
François Thuillard. 

Elise Dotterens

Le Zoo de Servion accueille un hôte rare, un chevro-
tain malais. Arrivé d’Allemagne le 13 mai, ce minus-
cule ruminant d’Asie, pesant à peine 2 kg, est le seul de 

son espèce visible en Suisse. Présenté comme discret et fas-
cinant, le «cerf-souris» vit désormais dans le bâtiment des 
primates, où il cohabitera bientôt avec des lémurs couron-
nés. Intégré à un programme international de sauvegarde, 
ce nouvel arrivant incarne l’engagement du zoo pour la pré-
servation de la biodiversité. Le public est chaleureusement 
invité à venir le découvrir et, par sa visite, à soutenir cette 
mission.

Thomas Cramatte

Stéphane Montangero 
est le nouveau président

Un « cerf-souris » à Servion

Jouni Heinonen, 
nouveau gouverneur du Rotary

En Suisse, les Rotary 
clubs sont organisés 
en trois districts, dont 
le district 1990 pour 

la Suisse occidentale, Chaque 
district est dirigé par un gou-
verneur élu pour un an. Pre-
nant ces fonctions au 1er juillet 
2025, c’est Jouni Heinonen du 
RC Jorat, habitant de la com-
mune Servion qui dirigera les 
82 clubs du district.

Natif de Finlande, en Suisse 
depuis 36 ans, Jouni Heinonen 
à dirigé plusieurs entreprises 
en Suisse et à l’étranger. Pre-
nant sa retraite profession-
nelle, il pourra se consacrer à 
cette tâche très chronophage 
de gouverneur.

C’est samedi 14 juin, que 
René-Marc Blaser, du RC Lau-
sanne-Léman, a transmis son 
collier et ses responsabilités 
au nouveau gouverneur élu 
pour l'année rotarienne sui-
vante. Cette cérémonie, sou-
vent appelée « passation de 
collier », symbolise la conti-
nuité du service et de l'engage-
ment rotarien.

Le gouverneur du Rotary 
Club a pour rôle principal de 
conseiller et d'encadrer les 
clubs de son district, a�in qu'ils 
atteignent leurs objectifs et 
maximisent leur impact sur la 
communauté. Il assure la liai-
son entre le district et les clubs, 
et travaille à la croissance et au 
développement du Rotary.

Ce poste requiert une com-
préhension approfondie des 

valeurs du Rotary et une capa-
cité à encadrer les dirigeants 
de club, en les aidant à culti-
ver leurs compétences en lea-
dership, à gérer ef�icacement 
leurs activités et à ampli�ier 
leur impact au sein de la com-
munauté.

Le Rotary c'est quoi ?
Les Rotary clubs sont des 

clubs services qui rassemblent 
des gens de toutes générations 
désireux d'apporter un chan-
gement durable dans le monde, 
dans leur collectivité et en 
eux-mêmes. Les membres du 
Rotary du monde entier ren-
forcent leurs liens avec leurs 
amis et concitoyens en passant 
à l'action.

Fondé en 1905 par un avo-
cat américain du nom de Paul 
Harris, le Rotary est un ras-
semblement d’hommes et 
de femmes de bonne volonté 
répartis dans le monde entier.

Leur but est de développer 
des relations d’amitié tout en 
servant l’intérêt général, et ce, 
sans distinction de race, d’opi-
nion et de religion. Sa devise, 
« Servir d’abord ».

Aujourd’hui, le Rotary 
compte plus de 1'200’000 
membres dans plus de 200 
pays et régions. Tous ensemble, 
ils concrétisent leur idéal en 
venant en aide aux plus défa-
vorisés, en participant à la 
construction d’un avenir meil-

leur, et en mettant tout en 
œuvre pour asseoir la Paix 
dans le monde.

Quelques règles 
de fonctionnement

Chaque club fonctionne 
de façon indépendante et suit 
quelques règles de fonction-
nement. La principale règle est 
le critère des 4 questions qui 
doit toujours être appliqué à 
chaque choix ou décision à tra-
vers la vie du club (il faut noter 
que ces 4 questions sont aussi 
applicables à la vie de tous les 
jours et ne s'applique pas seu-
lement au Rotary) :
•  Est-ce conforme à la vérité ?
•  Est-ce loyal de part 

et d'autre ?
•  Est-ce susceptible de stimuler 

la bonne volonté réciproque 
et de créer de meilleures 
relations amicales ?

•  Est-ce pro�itable à tous 
les intéressés ?

Les 7 axes du Rotary
•  Promotion de la paix
•  Lutte contre les maladies
•  Approvisionnement 

en eau potable
•  Santé des mères 

et des enfants
•  Education
•  Développement 

des économies locales
•  Protection de environment.

Dans notre région on 
compte 4 clubs, à savoir :

Le RC Jorat, Le RC Lavaux, 
RC Portes de Lavaux, RC Pully.

La rédaction/OC

Club service

Le festival OFFENBACH à St-Saphorin dévoile 
sa programmation et lance un appel aux bénévoles

Une soirée conviviale 
organisée lundi 2 juin a per-
mis au comité d'organisa-
tion de présenter au public 
la riche programmation de la 
7e édition du festival, tout en 
mobilisant les bonnes volon-
tés pour son succès.

Les 30 et 31 août pro-
chains, St-Saphorin 
vibrera au rythme de 
la septième édition 

du festival OFFENBACH à ST-
SAPHORIN. Né en 2004 de 
l'initiative du chœur mixte de 
Rivaz - St-Saphorin, cet évé-
nement triennal s'est imposé 
comme un rendez-vous musi-
cal majeur de la région.

Une programmation riche 
et variée autour de la voix

« Avec comme �il rouge la 
voix, la cuvée 2025 s'annonce 
haute en couleurs et en décou-
vertes, réunissant des artistes 
de talent qui tirent tous à la 
même corde vocale ! » s'enthou-
siasme Dominique Tille, direc-
teur artistique du festival.

Au programme : un véri-
table kaléidoscope musi-
cal mêlant opérettes, récitals, 
concerts de chœurs, chan-
son française, barbershop, 

musique baroque, pop, jazz, 
orchestres de jeunes. Cette 
diversité garantit une pro-
grammation accessible à tous 
les publics et à tous les goûts.

Le samedi soir promet 
d'être particulièrement mémo-
rable avec une soirée en deux 
temps : elle débutera dans l'in-
timité du Jardin de la Cure avec 
le concert du duo Aliose, avant 
de se déplacer sur la place du 
village où la fanfare de rue 
Sneaky Funk Squad en�lam-
mera l'atmosphère.

Un festival gratuit 
qui a besoin de vous

Entièrement gratuit, le fes-
tival repose sur l’engagement 
de nombreux bénévoles. Le 
comité a pro�ité de la soirée 
pour lancer un appel à parti-
cipation : plus de 30 bénévoles 
par jour sont nécessaires pour 
assurer le bon déroulement de 
l’événement. Les personnes 
intéressées peuvent s’inscrire 
directement sur le site of�iciel 
du festival.

Si la présentation de la 
programmation a mis l'eau à 
la bouche aux personnes pré-
sentes, c'est bien un verre de 
St-Saphorin qui a ravi leurs 
papilles en clôture de cette soi-
rée !

Christophe Pinget

Détail de la programmation 
et inscription comme bénévole : 
www.festivaloffenbach.ch 

St-Saphorin

©
 Fe

sti
va

l O
ffe

nb
ac

h 
/ 

GV

Le nouveau gouverneur Jouni Heinonen en compagnie du précédent René-Marc Blaser
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Santé

Accompagnement à distance 
des personnes, animaux en fi n de vie
Guérisseur-Magnétiseur pour apaiser 
les angoisses, les maux, atténuer les 
douleurs des personnes, des animaux.
http://www.energie-subtile.com
079 756 26 50

Cherche

Monitrice de Gym douce pour aînés
Chexbres, lundi a-m
1-2x/mois 
Infos 079 221 26 80

Recherche appartement 2,5 pièces, 
région Savigny, Forel, Puidoux à une 
date à convenir.
Tél. 079 666 40 38

Immobilier - A louer

Gîte à louer à Saint-Quentin-La-Poterie 
(Uzès-Gard)
Gîte 2-4 pers. (2 ch. séparées, séjour-
cuisine équipée) 60m², jouissance 
piscine privée, 5 min. du centre à pied, 
parking privé. 
+41 76 437 32 22 ou 
masdesgarrigues30700@gmail.com

ANNONCES 8

A louer, villa + 2 dépendances
Idéal pour séjour en famille

ou entre amis (12 personnes max.) 
5 chambres, 4 salles d’eau, salon, 

coin TV, cuisine d’été, proche des plus 
belles plages. Consultez notre site :

www.maison-u-sognu.com
Rens : +41 79 434 78 79

Vacances Corse du Sud, 
Bonifacio

Ouvrier 
indépendant

propose
ses services à la demande

•  Travail de jardin
•  Nettoyage d’entreprise

076 262 06 90

25
25

Achat automobiles
Uniquement modèles récents

Déplacement à domicile
Paiement comptant

Pascal Demierre
078 609 09 95

www.autoromandie.ch

25
25

Tout est simple
Inscrivez votre annonce aux mots

sur notre site, www.le-courrier.ch
et cliquez la rubrique « Marché Conclu »
ou l'onglet « Petites Annonces ».

En quelques clics, votre annonce paraîtra 
dans l'édition du jeudi suivant ou 
à la date de votre choix. 

Parution à 26'000 ménages.
Paiement sécurisé. Fr. 2.- le mot.

Dernier délai : 
Dimanche pour le jeudi suivant

196 ch sous le capot. 
Essayez-la!

TOYOTA
COROLLA
HYBRID

Corolla Hybrid GR SPORT, 2 ,0 HSD , 144 kW / 196 ch . Ø cons . 4 ,7 l / 100 km , CO₂ 106 g / km , eff .  énerg . C .  Garantie et assistance pendant 10 ans ou 185’000 km (selon première éventualité) à compter de la 1re immatriculation , 
activée lors du service et valable sur tous les véhicules Toyota . Vous trouverez des informations détaillées dans les dispositions applicables en matière de garantie sur toyota .ch .

Garage de la Petite Corniche Michel Delessert SA
Route de la Petite Corniche 5 - 1095 Lutry
021 791 52 65 - info@toyota-lutry.ch
www.garage-petite-corniche.ch

25
25
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Loza Finance en bref
* Fiduciaire basée à Puidoux-Gare

*  Fondée en 2022 par Nataliya Timpano

*  Services : Comptabilité, fi scalité, gestion 
des salaires, planifi cation fi nancière

*  Langues parlées : Français, Russe, Italien, Anglais

*  Clientèle : PME, indépendants, particuliers

*  Contact : 021 728 70 00  www.lozafi nance.ch

Lisez l’article sur www.le-courrier.ch
Archives / journal du 10 avril 2025
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Des médailles en plus 
pour les Sittelles !

C’est cette fois à Bonneville (France) que quelques-unes 
des Sittelles d’Oron-la-Ville se sont envolées pour le 
concours international de la Franceurope Accordéon 
Instrument à Vent (F.A.I.V), le week-end du 14 juin der-

nier. Tous ont travaillé dur pour donner le meilleur d’eux-mêmes 
devant le Jury. 

Ils décrochent tous une médaille dans différentes catégories:
En duo Chantal Margueron et Stéphanie Kissling, médaille 

d’argent. En duo Eric Mercanton et Nathan Zürcher, médaille d’or. 

Luca Pennese, médaille d’or. Yara Assunçao, médaille d’or et 
félicitation du �uryǤ �ania �af�lon, médaille dǯor et félicitations 
du jury. Matéo Assunçao, médaille d’or et félicitation du jury. 
Mats Klinkhamer, médaille d’or, félicitation du jury et coupe

Et encore un immense merci aux professeurs Claudine Haenni, 
Rémi Mounes et Yves Moulin.

Nous leur adressons à tous, nos félicitations pour leur engage-
ment et leur persévérance. 

Les Sittelles, Charlotte Mattioni

Oron-la-Ville

Laurent Damond
Médiateur Avocat à Lausanne

Médiation

Là où le dialogue s’efface, 
la guerre surgit

Dans un monde saturé de bruit, 
d’opinions tranchées et de frontières 
qui se raidissent, la médiation appa-
raît comme une utopie pour certains, 
une nécessité pour d'autres. Face aux 
guerres qui dévastent aujourd’hui 
plusieurs régions de la planète, 
qu’elles soient visibles ou oubliées, il 
est légitime de se demander ce que la 
médiation peut offrir. Non pas comme 
recette technique, mais comme pos-
ture profondément humaine, presque 
existentielle.

Car au fond, qu’est-ce que la 
guerre, sinon l’échec radical de 
la parole. Là où le verbe a été 
piétiné, là où les récits se sont 

opposés jusqu’à devenir incompatibles, 
le fracas des armes prend le relais. Ce 
constat, les philosophes l’ont formulé 
depuis des siècles. En cinq cents avant 
notre ère, Héraclite en parlait déjà : « Le 
combat est père de toutes choses », révé-
lant les tensions inhérentes à l’ordre du 
monde. Mais il y a une autre lecture pos-
sible, en interprétant la guerre comme 
étant le symptôme, non comme moteur. 
Un symptôme de la déshumanisation de 
l’autre, de la fermeture du langage et de 
la perte du sens commun.

La médiation, dans cette perspec-
tive, n’est pas seulement une méthode de 

résolution des con�litsǤ Elle est un acte de 
résistance contre la tentation de la sim-
pli�ication, contre lǯinhumanité qui pré-
cède souvent la violence. Médiatiser un 
con�lit, cǯest �ustement tenter dǯéviter 
qu’il ne devienne une guerre. C’est refu-
ser que la bataille débouche nécessaire-
ment sur la destruction et la désolation.

Ce travail est lent, fragile et parfois 
ingrat. Il exige de suspendre le jugement 
immédiat, d’écouter ce que l’on n’a pas 
envie d’entendre, de reconnaître dans 
le discours de l’autre un fragment de 
véritéǤ �ela ne signi�ie pas tout e�cuser, 
ni mettre tous les torts sur le même plan. 
�ela signi�ie dǯabord retrouver un espace 
possible de parole. Comme le disait 
Paul Ricœur, philosophe français du XXe

siècle : « Est démocratique un Etat qui ne 
se propose pas d’éliminer les con�lits mais 
d’inventer les procédures leur permettant 
de s’exprimer et de rester négociables ».

Lorsque l’on observe les guerres 
actuelles, quǯil sǯagisse de con�lits inter-
étatiques, de luttes internes, d’affron-
tements identitaires ou religieux, une 
constante apparaît, soit l’effondrement 
de l’histoire partagée. Dans son essence, 
la médiation est un artisanat de ce récit. 
Elle permet aux parties de se réappro-
prier leur histoire sans la livrer aux seules 
forces de la haine ou du ressentiment.

Bien sûr, la médiation ne se substituera 
jamais à la diplomatie, au droit interna-
tional ou aux nécessités de sécurité. Mais 
elle peut en être le socle invisible et l’an-
crage humaniste. Dans certaines négocia-
tions de paix, des médiateurs ont œuvré 
sans bruit pendant des mois, parfois des 
années, pour permettre à une parole 
ténue de survivre sous les gravats de la 
guerre.

A l’échelle individuelle comme collec-
tive, médiation et guerre relèvent d’une 
m²me racine, soit le con�litǤ �ais là oî 
la guerre choisit la rupture, la média-
tion propose la relation. Là où la guerre 
prétend trancher, la médiation cherche 
à relier. Ce n’est pas une position naïve, 
mais un acte de lucidité.

Dans un monde où le cynisme 
menace chaque tentative de réconci-
liation, défendre la médiation comme 
approche philosophique revient à 
poser un choix fondamental, celui de 
croire, malgré tout, en la possibilité 
d’un langage commun.

Laurent Damond, avocat

www.laurentdamond.ch

Une approche philosophique de la médiation face aux con�lits qui déchirent notre monde

Le joyeux anniversaire 
des «Copains d’abord»

Pour le 30e anniver-
saire de son établis-
sement, l’avenante 
petite équipe de 

l’UAPE « Les Copains d’abord » 
avait mis les petits plats dans 
les grands, rempli les coupes, 
délicatement décoré les salles 
et les vastes espaces extérieurs 
et s’était, pour l’occasion, mise 
sur son 31. Quelque 300 invi-
tés, anciens pensionnaires ou 
collaborateurs, familles, amis 
et représentants des autori-
tés ont participé à la fête, levé 
leur verre, savouré les pièces 
gourmandes du buffet et 
entendu les discours, dans une 
ambiance conviviale et bon 
enfant.

« Lorsqu’il fut créé, notre 
établissement était le pre-
mier UAPE (Ndlr : Unité d’ac-
cueil pour écoliers) de Pully. 
Aujourd’hui nous accueil-
lons ici 72 enfants de 4 à 8 ans 
dont les parents vivent dans 
la commune », nous a expli-
qué tout sourire Tiphaine 
Bancelin. Elle a pris la direc-
tion des « Copains », il y a trois 
ans. Avant cela, elle avait déjà 
dirigé d’autres établissements 
de la Fondation de l’enfance 
et de la Jeunesse. La FEJ gère 
actuellement 18 structures 
préscolaires et parascolaires à 
Pully, Paudex et Belmont. Ses 
valeurs ǫ �on�iance, respect, 
partage et créativité…

L’UAPE Les Copains d’abord 
s’est pour sa part donné pour 
mission d’offrir aux enfants 
qui lui sont con�iés les outils 
qui leur permettront d’être 
demain des adultes respon-
sables. « Notre équipe compte 
actuellement douze collabo-
ratrices et collaborateurs : dix 
éducatrices et éducateurs, ainsi 
que deux personnes chargées 
de l’intendance. L’ambiance est 
excellente… Et la bonne humeur 
toujours de mise », nous a 
encore con�ié le directriceǤ

Pour la petite histoire, les 
hôtes de la fête ont eu droit 
à un petit « quiz ». Les ques-
tions portaient sur l’histoire et 

l’aménagement de l’établisse-
ment, notamment. Le premier 
prix ? Un baptême de plon-
gée, en lac ou en piscine, selon 
les dispositions du ou de la 
gagnante, en compagnie d’un 
professionnel. Original, non ?

Nous souhaitons bonne 
continuation à toute cette ado-
rable équipe !

Texte et photo Georges Pop 

Contact : 
https://fondation-fej.ch/structures/
uape-les-copains-dabord/

Pully

Une petite partie de l’équipe à l’accueil sur son 31. De gauche à droite : Tania, Tiphaine la directrice, Fjolla et Martin



N° 25 • JEUDI 26 JUIN 2025 Le Courrier

Contrôle qualité

ANNONCES 10

25
25

Route de l’Industrie 37 - 1072 Forel (Lavaux)
Tél. 021 781 20 18 - www.carrosserie-golay.ch
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T Pierre-Alain Métraux
Route de la Claie-aux-Moines 5  •  1073 Savigny

Tél. 021 781 11 07  •  3sapins.savigny@bluewin.ch

 Réparations toutes marques
Vente voitures neuves et occasions
Pneus service  –  Station d’essence

Lavage automatique

25
25

Påg 1 - Morning Wood
Påg 2 - Il Bosco dell’Alba

sa 28 juin - 19h et 21h

Les Voyages Extraordinaires mise en scène Christian Denisart

CLOJ

A retourner à: Bettems frères SA  | ch. de la Crausaz 3  |  1173 Féchy ou 021 808 53 54  | fechy@cavedelacrausaz.ch

Je commande  carton(s) dégustation de 15 bouteilles à Fr. 132.–

Je commande  carton(s) de 15 bouteilles Cave de la Crausaz à Fr. 130.50

Je commande  carton(s) de 15 bouteilles Rosé de pinot noir La Crausaline à Fr. 135.–

Je commande  carton(s) de 15 bouteilles Assemblage rouge Les Bourrons à Fr. 135.50

Je commande  carton(s) de 6 bouteilles vin Mousseux Cave de la Crausaz à Fr. 72.–

Nom / Prénom : 

Rue  / NP / Lieu :  Tél.

Email: Signature : 

Carton de dégustation de 15 bouteilles
5 x 70 cl – Chasselas Cave de la Crausaz  Fr. 43.50

5 x 70 cl – Rosé de pinot noir La Crausaline  Fr. 45.00

5 x 70 cl – Assemblage rouge Les Bourrons  Fr. 43.50

Prix du carton de 15 bouteilles (LIVRAISON OFFERTE) Fr. 132.00

www.cavedelacrausaz.ch  |  www.fechy.com

✂

Nous rénovons
vos volets

– En bois: Rénovation totale 
(ponçage, menuiserie, peinture)
– En aluminium: Nettoyage et 
Rethermolaquage selon les 
normes «Qualicoat» avec

couleur à choix
– Fourniture et pose de volets alu 

neufs «Swiss Made»

Action -20%
jusqu’au 31.07.25

Prise en charge et livraison à 
votre domicile.

Contactez-nous pour un devis 
gratuit.

www.RenoCH.ch – 079 895 10 00
Votre entreprise de peinture

Venez déguster les vins de la région, les caveaux sont ouverts !

25
25

O U V E RT U R E
D E S 
C AV E A U X
E T  B A R S

Partez déguster
les vins de Lavaux avec

le Train du Caveau
ou le Train de l’Apéro
du 2 mai au 21 septembre
www.lavauxexpress.ch

Heures d’ouverture des caveaux...
Rendez-leur visite !

27 au 29 juin
Domaine Dance, famille Pascal Dance

4 au 6 juillet
Cave Hug, famille Emmanuel Hug

Aran-Villette  Caveau des Vignerons
Rue du Village 2 | 1091 Aran

077 488 23 27 | www.caveau-villette.ch

Ouverture:
vendredi à dimanche de 17h à 21h

26 au 29 juin
Ponnaz & Fils

3 au 6 juillet
Mélanie Weber

Cully  Caveau des Vignerons
Place d’Armes 16 | 1096 Cully

079 767 72 66 | www.caveau-cully.ch

Ouverture:
jeudi à dimanche de 17h à 21h

26 au 29 juin
Les Frères Dubois

3 au 6 juillet
Didier Rouge

Epesses  Caveau des Vignerons
Ruelle du Vieux Bourg 2 | 1098 Epesses

079 378 42 49 | info@caveau-epesses.ch

Ouverture:
jeudi à dimanche de 17h à 21h

Grandvaux  Caveau Corto
Ch. du Four | Pl. du Village | 1091 Grandvaux

079 630 51 53 | www.caveaucorto.ch

Ouverture: vendredi de 17h à 21h
samedi et dimanche de 16h à 21h

27 au 29 juin
Cave Duboux

4 au 6 juillet
Josiane Malherbe

27 au 29 juin (28 juin, fête au village)
Domaine Denis Fauquex

4 au 6 juillet
Robert Lévy

Riex  Caveau des Vignerons
Sous-le-Clocher | Aurélie Badoux

078 698 68 87 | caveau.riex@bluewin.ch

Ouverture : Vendredi et samedi de 17h à 21h
et le dimanche de 16h à 20h

Le train des capites
Visite de 3 capites dans un paysage 
à couper le souffl e. Le forfait comprend 
un verre souvenir avec son support
+ 3dl de vin, 1 minérale, 1 planchette.
Samedi 28 + dimanche 29 juin 
Samedi 5 + dimanche 6 juillet
Départ de Vevey à 17h30

Adulte : CHF 55.-/ Enfant (5-15 ans) : CHF 25.-

Chemin des Laviaux 4a - 1509 Vucherens VD
Tél. +41 21 903 06 06 - info@lynxsecurite.ch

www.lynxsecurite.ch

25
25

24h / 24 

CENTRE DE TÉLÉSURVEILLANCE

PERMANENCE TÉLÉPHONIQUE

25
25

Chemin du Moulin 1 | CP 63 | 1095 Lutry
Tél. 021 791 34 93 | www.jpceppi.ch
jp.ceppi@vtxnet.ch | lionel@ceppi-sa.ch
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Publicité

Le marché 
des Potiers 2025

Comme les hirondelles, qui reviennent chaque année début 
avril, les potiers vont installer leurs stands à Lucens, ce 
dernier dimanche de Juin, comme chaque année et cela 
depuis 22 ans déjà !

Soit, le 29 Juin de 9h à 17h
Nous serons 44 potiers, professionnels ou amateurs éclairés, 

venant de toute la Suisse et aussi de la France voisine, vous retrou-
verez des potiers qui reviennent chaque édition et des petits nou-
veaux, avec plein de merveilles, pour vos yeux. Toutes les tech-
niques de la céramique seront présentes : tournage, plaque, 
modelage etc. Plein de formes et de couleurs pour que les clients 
trouvent leur bonheur ! Deux potiers vont faire la démonstration 
de leur dextérité, avec ce matériel extraordinaire qu’est la terre.

Charly Madörin avec son orgue de barbarie, mettra l’am-
biance. Pour la restauration pas de souci, la Société de dévelop-
pement de Lucens est là pour ça, ainsi qu’un glacier et une can-
tine avec des tables pour vous accueillir, de plus vous pouvez aussi 
trouver quelques restaurant ouverts.

Pour parquer, le mieux est d’aller autour de la grande salle, 
nouveauté cette année, suite à des travaux, le marché déménage 
juste à côté, rue du Marché et place du Soleil.

Nous nous réjouissons de vous revoir, on espère sous le soleil 
comme presque toujours.

Fabienne Roulet et Nadège Tagmann

Plus d’infos sur potiers.ch

Lucens

Inauguration, fête de la musique 
et marché villageois

C’est sur le chemin de la Tanté-
rine au lieu exact de la fron-
tière entre les deux communes 
que la syndique de Savigny, 

Chantal Weidmann Yenny, et le syndic 
de Lutry, Charles Monod, ont inauguré la 
nouvelle borne.

��in de marquer ce moment, la com-
mune de Lutry a offert à Savigny un banc. 
Situé à la limite des deux communes, non 
loin de la borne, symbole des 200 ans 
d’indépendance et marqué comme tel, ce 
mobilier ne délimite pas une séparation 
mais représente plus clairement la ren-
contre et le dialogue intercommunal.

Après l’inauguration, c’est à pied que 
toute la délégation s’est dirigée tout natu-
rellement vers la place du Forum pour le 
marché villageois et la fête de la musique.

La rédaction/ae

Savigny

Inauguration de la borne avec les syndics respectifs© Pascal Jeanrenaud

Discours de Dany Metraux

Ambiance marché 

Coupage du ruban d'inauguration de la borne par les syndics Charles Monod et Chantal Weidmann Yenny. Maude Muller à droite

***

Contenu

sponsorisé

***
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Entêtes de lettres − Enveloppes − Cartes de visite − Brochures tous formats −
Flyers − Faire-part − Livrets de fête − Prospectus 

Combinaison de package :
Livrets de fête - Flyers -
Annonce dans notre journal.

Possibilité de partenariat

Route de l'Industrie 26 | 1072 Forel (Lavaux)Route de l'Industrie 26 | 1072 Forel (Lavaux)

A votre disposition pour un devis

POUR TOUS VOS IMPRIMÉS À DES PRIX IMBATTABLES !

Pour les Sociétés locales

print@le-courrier.ch
021 908 08 08

Une passerelle 
pour la mobilité douce le long 

du Viaduc de Rochettaz !

L'édition du 19 juin 
du « Courrier » nous 
présentait une jolie 
balade intitulée 

« De Pully Nord à La Conver-
sion, redécouvrez la nature 
en pleine ville ». Je vous pro-
pose de rester dans ce coin 
de notre beau district et de 
prendre un peu de hauteur…

Le plan d’agglomération 
Lausanne-Morges cache en 
effet une belle pépite codi-
�iée Ǽ �obilité active ͶdǤ 
Franchissements dénivelés 
pour la mobilité active : Pully, 
Lutry » ; en clair, il s’agit de 
construire une passerelle 
pour les mobilités actives 
le long du viaduc CFF de 
Rochettaz ! Celle-ci permet-
tra de franchir le vallon de la 
Paudèze et facilitera grande-
ment l’accès à Lausanne en 
venant depuis l’Est, de façon 
sécurisée et surtout en évi-
tant le dénivelé important de 
l’actuel détour passant par le 
bas de la commune de Pau-
dex.

Cette liaison, idéalement 
située à un jet de pierre de la 
gare de La Conversion qui à 

terme prévoit 2000 habitants 
et emplois, pro�itera non seu-
lement aux habitants des 
quartiers localisés de part et 
d'autre de la passerelle, dont 
plusieurs secteurs à proxi-
mité sont amenés à se déve-
lopper, comme le quartier du 
Vallon du Flonzel à Belmont 
et les quartiers Monteiller à 
Lutry, mais aussi plus géné-
ralement, à toute l'agglomé-
ration qui verra baisser la 
pression du tra�ic individuel 
motorisé.

�e pro�et, qui �igure dé�à 
dans le PALM 2007 et a été 
inscrit dans plusieurs autres 
études du Schéma directeur 
de l'Est lausannois (SDEL), 
pourrait pro�iter dǯun coup 
d’accélérateur : en effet, la 
future rénovation du viaduc 
par les CFF à partir de juin 
2027 est une opportunité à 
saisir pour réaliser le pro-
jet de passerelle en paral-
lèle aux travaux entrepris 
par les CFF. La coordination 
des deux projets permet-
trait de mutualiser une par-
tie des coûts et de limiter les 
impacts sur l'exploitation de 
la voie ferrée.

La construction de cette 
passerelle représente, certes, 
un budget important, mais 
c’est un investissement stra-
tégique qui servira pour plu-
sieurs générations. Par ail-
leurs, le �inancement est 
assuré en grande partie par 
des subventions tant fédé-
rales que cantonales, mini-
misant ainsi l’impact sur les 
�inances communalesǤ

Il serait idéal que toutes 
les communes concernées 
soutiennent activement ce 
projet novateur et dont l’ho-
rizon temporel devient pres-
sant au vu du chantier de 
rénovation du viaduc. En ce 
sens, il est important que 
tous les exécutifs concernés 
prennent le train en marche 
et concrétisent ce projet qui 
va redessiner la mobilité de 
notre douce région… et nous 
permettre de voir la nature 
en pleine ville, depuis en-
haut ! 

Guy Wolfensberger, 
conseiller communal 

Indépendants & Vert’libéraux, Lutry

Courrier des lecteurs

Paroisse du Jorat 
pour un culte en plein air 

Joyeuse tradition que cette 
invitation à partager un 
dimanche au Refuge com-
munal de Corcelles-le-

Jorat ! La paroisse y a donc 
donné rendez-vous le 22 juin, à 
10h, pour un culte en plein air 
conduit par le diacre Bertrand 
Quartier et de quatre catéchu-
mènes du KT9. Ce quintette a 

ré�léchi sur les talents que cha-
cun possède sans en avoir plei-
nement conscience, préférant 
souvent parler de ceux que l’on 
n’a hélas pas…

L’apéro et la broche ont 
été fort appréciés par les per-
sonnes présentes. L’occasion 
était donnée de bavarder, faire 

connaissance ou simplement 
passer un moment convivial à 
l’ombre des grands arbres de 
ce lieu magni�iqueǤ

Merci aux organisateurs 
et organisatrices. 

Martine Thonney

Corcelles-le-Jorat

© B. Quartier
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Daniel Flotron, la préfecture en fanfare

Décollage imminent pour Cédric Alber

Il avait commencé la politique pour pouvoir jouer de la trompette. Il la quitte après avoir dirigé pendant neuf ans la préfecture du district 
Lavaux-Oron. A 65 ans, Daniel Flotron s’apprête à partir à la retraite avec la même simplicité qu’il a conservée tout au long de son parcours.

Il prendra incessamment ses fonctions pour remplacer Daniel Flotron à la Préfecture. 
Portrait de cet amoureux de Lavaux qui espère « mettre tout le monde d’accord. »

Quand on lui parle 
de son engagement 
public, Daniel Flo-
tron remonte à ses 

21 ans. A l’époque, ce n’est 
pas une ambition politique 
qui l’anime, mais une passion 
musicale. « Mon chef de fanfare 
militaire m’a proposé de jouer 
à l’Harmonie lausannoise. Au 
début des années 80, on deman-
dait encore l’autorisation à 
ses parents, même si l’on était 
majeur. Mon père a accepté… 
à condition que je m’engage 
au Conseil communal ». C’est 
ainsi que débute, en 1982, un 
long chemin entre euphonium 
et délibérations. Après seize 
ans de Conseil communal, il 
devient municipal, puis syndic 
à Forel (Lavaux), avant d’accé-
der à la préfecture du district 
Lavaux-Oron en 2016.

« Ce poste, 
je l’ai beaucoup réfl échi… 
pendant trois nuits »

C’est en 2015 que l’idée 
de reprendre la préfecture 
émerge. Il hésite : « J’ai fait 
une liste des plus et des moins. 
J’en ai parlé avec ma femme 
et mes enfants. Ils m’ont sou-
tenu, m’ont aidé à faire mon 
premier CV de toute ma vie », 
rigole le futur retraité. Malgré 

la croyance répandue qu’il faut 
un bagage juridique pour occu-
per cette fonction, Daniel Flo-
tron entre en fonction le 2 mai 
2016, à 8h précises. « Il y a une 
émotion, bien sûr. Mais très 
vite, les téléphones sonnent. On 
est tout de suite dans le bain ».
Rapidement, il s’impose un 
style, ou plutôt une discipline 
de travail : « Je commence mes 
journées vers 6h. Le matin, on 
a les idées claires. Et cela per-
met de bien organiser la suite. »

Durant neuf années, Daniel 
Flotron aura été cet homme de 
lien entre les communes, les 
citoyens et l’Etat. « Ce rôle d’in-
termédiaire, je l’ai beaucoup 
apprécié. Il faut savoir adap-
ter son langage à ses inter-
locuteurs, que ce soit un syn-
dic, un président de conseil ou 
un groupe d’élèves. Et surtout, 
être à l’écoute. » C’est là sa plus 
grande �iertéǤ « Avoir pu aider 
des gens, résoudre des con�lits 
dans le droit du bail, dialoguer 
avec les communes. Même dans 
les situations complexes, on 
cherche toujours à construire. 
C’est l’une des richesses de 
ce métier ». Lorsque l’on 
demande au futur ex-préfet 
ce qui a le plus changé dans la 
région, il cite sans hésiter les 

fusions de communes : « Elles 
ont permis de créer un vrai lien 
entre le haut et le bas. Avec le 
recul, on se rend compte que les 
intérêts sont les mêmes dans 
tout le district. »

« Je n’ai jamais 
eu de nuit blanche, grâce à 
mon armoire imaginaire »

Avec un sourire, il partage 
sa méthode pour garder la tête 
froide. « Depuis longtemps, je 
m’imagine une grande armoire 
mentale. Chaque dossier est un 
tiroir que j’ouvre dans la jour-
née. Le soir, je les ferme tous. 
Cela m’a toujours aidé à dor-
mir sereinement ». La musique 
et la nature l’aident aussi à 
garder l’équilibre : « L’une me 
donne une rigueur intérieure, 
l’autre m’offre du recul ». Et 
l’humour ? Il en fait aussi 

un outil de travail, à manier 
avec précaution. « Parfois, une 
touche d’humour dans une 
audience tendue permet de 
détendre l’atmosphère. Mais 
il faut sentir le bon moment, 
l’utiliser avec tact. »

Des anecdotes, il en a des 
dizaines. La première qui lui 
vient en tête est relativement 
récente. Il évoque le naufrage 
du bateau Simplon, « Un choc 
symbolique, heureusement 
sans victime humaine ». Etre 
préfet, c’est aussi beaucoup 
de rencontres. « Ce métier, 
c’est une suite d’histoires 
humaines. »

Ce qui change maintenant
L’idée de quitter ses fonc-

tions ne l’effraie pas. « Je n’ai 
pas d’appréhension. Mais c’est 
vrai que fêter mes 65 ans m’a 
fait quelque chose. C’est la pre-
mière fois que je me suis senti 
‘catégorisé’ ». La suite ? Elle 
s’annonce active. « Je vais aider 
Nico à la ferme, continuer à 
faire de la musique dans plu-
sieurs Brass band, bricoler… et 
commencer le plus beau métier 
du monde : être grand-papa. »

Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Je ne pensais pas deve-
nir préfet un jour, mais quand j’ai 
appris que Daniel Flotron pre-
nait sa retraite, je me suis dit que 
c’était un rôle pour moi. » D’ici 
une semaine, notre district aura 
un nouveau représentant du 
canton. A 46 ans, le résident de 
Lutry, Cédric Alber, prendra le 
relais de Daniel Flotron à la Pré-
fecture de Lavaux-Oron. Pour ce 
papa de trois enfants, des triplés, 
rien que ça, la casquette de pré-
fet est un prolongement de son 
intérêt pour la chose publique : 
« Je vois ça comme une continuité 
de mon engagement citoyen. » Et 
pour cause, il fête cette année 
ses dix ans de Conseil commu-
nal à Lutry, qu’il a présidé durant 
deux ans. Alors les rouages de la 
politique locale, il connaît. Le 
district Lavaux-Oron aussi. « Je 
vais travailler dans un coin du 
canton que j’adore, qui est pas-
sionnant et très riche. C’est un 
district très hétéroclite. Entre les 
villes à l’ouest et les communes 
du nord et plus agricoles, c’est un 
monde en soi. » Il promet déjà : il 
essaiera de faire le trajet entre 
Lutry et Cully, où se trouve la 
Préfecture, à vélo.

Concrètement, c’est à lui 
qu’incombera la surveillance 
du bon fonctionnement des 
communes, de présider la Com-
mission de conciliation en 
matière de droit du bail, d’orga-

niser - si besoin - médiations et 
conciliations entre communes 
ou citoyens, ou encore de sur-
veiller les activités notariales, 
tout en étant doté de compé-
tences pénales. « A l’heure où la 
société a tendance à se polari-
ser et à se judiciariser, le rôle des 

préfètes et des préfets - grâce à 
leur capacité d’écoute et à trou-
ver des compromis - est plus que 
jamais nécessaire. Ils sont aussi 
un visage de proximité extrême-
ment important, à une époque 
où l’administration à tendance à 
perdre sa dimension humaine ».

S’il n’existe pas à propre-
ment parler de formation 
pour devenir préfet, son pré-
décesseur Daniel Flotron le 
« coach » déjà depuis plusieurs 
semaines. « Comme dans toute 
nouvelle activité, il y a une part 
d’appréhension. Il me reste 

encore beaucoup à apprendre. 
Mais je me réjouis davantage 
que je m’inquiète. »

Après un master en rela-
tions internationales, Cédric 
Alber s’engage sans tarder 
en politique, fait ses gammes 

quelques années dans le jour-
nalisme, à l’époque du lance-
ment de 20Minutes. Il repasse 
ensuite du côté de la commu-
nication, notamment pour le 
groupe vaudois Kudelski ou 
encore le conseiller d’Etat 
genevois Pierre Maudet.

�n pro�il éclectique et de 
bon diplomate nécessaire pour 
son futur poste. « Je pense que 
je suis quelqu’un qui arrive à 
faire passer l’intérêt public en 
priorité et à adopter une pos-
ture médiane et impartiale. »

Sportif, photographe ama-
teur, Cédric Alber a dernière-
ment fait travailler ses mollets 
lors des 20 kilomètres de l’Xtra 
Trail à Lutry. Ses trois enfants, 
bientôt âgés de 12 ans, lui ont 
également apporté une dimen-
sion différente. « Ils me per-
mettent de voir le monde avec 
un regard frais, de « challen-
ger » mes certitudes d’adulte, 
et d’identi�ier les grandes ten-
dances de demain. » Mais il est 
également musicien (trom-
pettiste), au même titre que 
Daniel Flotron. Une manière 
de créer une continuité dans la 
fonction des deux hommes. 

Texte et photos Élise Dottrens 
elise.dottrens@le-courrier.ch

Portrait

Portrait

« Parfois, une touche 
d’humour dans une 
audience tendue 

permet de détendre 
l’atmosphère. »

©
 C

hr
ist

in
e 

Flo
tro

n

Avec son district en arrière-fond, Cédric Alber se dit prêt pour ce nouveau challenge
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GROUPE PIERRE CHUARD
BUREAUX D’INGÉNIEURS CONSEILS

CHAUFFAGE - VENTILATION - CLIMATISATION - MCR - SANITAIRE 
PHYSIQUE DU BÂTIMENT - RATIONALISATION ÉNERGÉTIQUE

CHUARD INGÉNIEURS VAUD SA / GENÈVE / FRIBOURG
Rue du Lac 33

CH - 1020 Renens
Tél: +41 21 652 96 22
Fax: +41 21 653 59 25

admin@pierre-chuard.ch
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Agrémentez votre table, carnotzet, etc…
grâce aux sets de table de la Poya

Profitez de notre off re 
50 sets de table à Fr. 35.- 

Livraison comprise
Fr. 25.- si vous venez 

les chercher à la rédaction

Commandez directement ici
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Valentine Cadic signe avec « Le rendez-vous de l’été » son 
premier long-métrage, présenté à la Berlinale en février der-
nier. Au milieu des foules d’un Paris olympique, la réalisa-
trice imagine un personnage magni�iquement �lottant.

Une drôle de fi lle

Blandine Bolbec (Blandine Madec) débarque de sa Nor-
mandie natale dans le Paris turbulent des Jeux olym-
piques 2024. En montage parallèle à son arrivée, une 
autre jeune femme prend ses quartiers : Béryl Gastal-

dello, capitaine de l’équipe de France de natation et idole de Blan-
dine. L’une s’est déplacée pour voir l’autre concourir, mais rien 
ne se passe comme prévu : elle ne peut accéder à l’épreuve de 
natation, son auberge de jeunesse accueille les clients jusqu’à 
trente ans alors que, manque de pot, �landine a souf�lé la veille 
ses trente bougies, et Caroline, son amie avec qui elle devait venir, 
l’a quittée. Heureusement, Blandine a une demi-sœur qui habite 
Paris, mais qu’elle n’a plus vue depuis dix ans, comme elle l’ex-
plique dans le micro d’un journaliste qui semble aussi perdu 
qu’elle - une manière habile, originale et drôle d’introduire un 
personnage. Blandine se retrouve donc à squatter le canapé du 
tout petit appartement de sa frangine Julie (India Hair) pour ces 
vacances solos qui commencent plutôt mal.

Parallèles
�écouvrant ce �aris tout feu tout �lamme olympique, �landine 

déambule d°s lors seule en �� ȋ�ersonnage non �oueurȌ, �igurante 
de sa propre vie, comme en apesanteur sur ses pieds, le regard lent 
mais tendrement observateur de cette ville remplie de groupes 
d’amis et de couples. Lorsque son regard se pose ailleurs, c’est sur 
les stories �nstagram de �éryl, montrées en plein cadre dans le �ilm, 
au point de créer une forme de montage parallèle comme manié par 
la protagoniste du �ilm elle-m²meǤ �ette forme de �u�taposition ne 
manque pas de sens dans un �ilm qui se �oue par ailleurs en perma-
nence du double. Il y a d’abord cette nageuse adulée, qui débarque 
dans la ville et dans le �ilm en m²me temps que la protagoniste, tout 
en étant son contraire - elle semble se mouvoir dans Paris comme 
un poisson dans l’eau. Il y a ensuite la sœur Julie, double par le sang, 
qui apparait comme une Blandine plus révoltée contre leur histoire 
familiale commune marquée par l’abandon.

Rencontres
�e �ilm de �adic nǯest néanmoins pas uniquement construit sur 

ces parallèles. Il multiplie les rencontres saugrenues et en même 
temps très parlantes avec des passants·es, du réceptionniste de l’au-
berge qui l’exproprie, au journaliste à la voix oscillante, en passant 
par l’électricien de la piscine olympique. Sur la route de Blandine, 
ces situations comiques permettent de révéler avec autant de force 
que d’humour la manière qu’a Blandine de s’ancrer en tâtonnant 
dans le monde qui l’entoure. Alors qu’un Français lui crie « Enjoy 
your trip ! », la prenant pour une touriste d’outre-mer, elle se force 
à lui répondre en anglais. Lorsqu’elle tente de régler ses problèmes 
judiciaires quasiment tombés du ciel, c’est à coups de « je crois que 
vous devriez juste passer à l’affaire suivante ». Ces scènes qui pour-
raient être potaches ne le sont jamais par leur crédibilité mêlée à 
de la loufoquerie : celles de la vraie vie. Chez Valentine Cadic, le tra-
gique est ainsi habilement en sous-texte, laissant la lumière tomber 
sur lǯhumourǤ �landine chemine, dǯune démarche �lottante comme 
le synthétiseur bulleux qui l’accompagne parfois dans la bande 
originale du �ilmǤ �, r cet état de �lottement permet les rencontres 
loufoques et l’humour autant qu’il brise le cœur. Regardant la fête 
face à elle, Blandine rit, et le public pleure.

Incarner l’inadaptation
La maitrise d’un·e acteur·rice apparait parfois en une rupture. 

Dans « Le rendez-vous de l’été », le visage de Blandine Madec se 
métamorphose en une coupe durant un champ-contrechamp. Brus-

quement rejetée par sa sœur, la 
continuité du visage conciliant 
qui a porté le récit jusqu’ici est 
alors brisée, le masque du per-
sonnage est tombé, en un bref 
regard transformé. Cadic et 
sa directrice de casting Laure 
Cochener choisissent des inter-
prètes fort·e·s de leur étrangeté 
profondément commune. Blan-
dine Madec et India Hair ont 
en effet cette force de représen-
tation d’une inadaptation qui 
devient un mouvement de rébel-
lion. Renforcé par la présence de 
ces interpr°tes singuliers, le �ilm 
propose des vraies premières 
fois. Ainsi lorsque Blandine 
prononce le groupe verbal « partager ma vie avec quelqu’un », on 
entend cette phrase comme si on ne l’avait jamais entendue aupa-
ravant, avec le sentiment dǯen�in comprendre pleinement lǯaspect 
négatif que peut avoir cette norme sociale.

« Transparente et opaque à la fois »
A la vue du « Rendez-vous de l’été » on peut de prime abord 

assimiler Blandine à une jeune femme en errance, sans âge ni 
ancrage. Mais contrairement à l’héroïne du Rayon vert (Eric Roh-
mer, 1986) avec qui elle partage le trouble des vacances, Blandine 
ne semble �inalement pas si perdueǤ �alentine �adic nous laisse 
d’abord croire à la fragilité de son personnage pour en révéler 
toute la force dans un second temps. Car de perdition, Blandine 
n’a que l’apparence de celle qui ne se conforme pas. Sa sœur Julie 
la décrira comme « transparente et opaque à la fois » ou encore 
comme une Ǽ drØle de �ille ǽǤ �ela semble �inalement ²tre un 
personnage adoré par sa réalisatrice, qui la regarde avec toute la 
tendresse qu’elle-même pose sur le monde.

Charlyne Genoud
charlyne.genoud@le-courrier.ch

Le rendez-vous de l’été de Valentine Cadic

Cinéma

Attention ! Ce livre n’est 
pas fait pour être lu 
sous les cocotiers avec 
de la musique dans les 

oreillettes… Il requiert calme 
et attention. D’autant plus que 
la langue de Frédéric Lamoth 
est élégante, parfois à la limite 
de la préciosité. C’est un roman 
intimiste qui peut faire son-
ger à celui de Thomas Mann, La 
Mort à Venise, auquel l’auteur 
fait d’ailleurs allusion. La trame 
en est assez simple. Le père 
du narrateur possède un hôtel 
à Lugano. Là séjournent une 
jeune femme, Nina, et Thomas 
Lerch, son compagnon ou « pro-
tecteur », un Allemand plus âgé 
et assez « bling-bling », person-
nage qui se révélera ultérieu-
rement plus sympathique qu’il 
ne l’était au premier abord. Le 
narrateur fait la connaissance 
de Nina, c’est le coup de foudre. 
Elle quitte Lerch et va partir 
avec son jeune amant dans un 
long périple, ou une « dérive », 
comme le dit l’auteur, qui va les 
mener par étapes à travers l’Eu-
rope de l’Est. On apprend que 
Nina est Biélorusse et qu’elle 
a fait ses études à Vitebsk, en 
Ukraine. Deux régions mar-
quées par le con�lit armé actuel, 
qui apparaÁt en �iligrane dans le 
roman, lequel se déroule pen-
dant l’année 2022.

Le livre est donc le récit d’un voyage, 
par Venise, Ljubljana, Budapest, Kiev 
et Varsovie. Une région que Frédéric 
Lamoth semble bien connaître, son père 

étant d’origine hongroise. Mais ce n’est 
pas un voyage « touristique », où l’auteur 
chercherait la « couleur locale ». Chaque 
ville est sommairement évoquée, et il s’y 
déroule souvent un événement insolite. 
On sait par ailleurs que la relation amou-

reuse entre ces deux êtres va 
inéluctablement prendre �in au 
terme de leur voyage.

Mais le réel sujet du roman, 
c’est la découverte progressive 
que l’on fait, en même temps 
que le narrateur, de Nina, une 
jeune femme étrange, parfois 
impénétrable, et qui va se dévoi-
ler pan par pan. On apprend 
que Nina a eu une sœur jumelle, 
nommée Ninel (elle a donné son 
titre au livre), dont le lecteur 
découvrira le sort assez tardive-
ment. Tout cela confère au récit 
un caractère étrange, mysté-
rieux, dans lequel le lecteur doit 
lui aussi entrer progressive-
ment et sans faire preuve d’im-
patience. Car tout est en pianis-
simo ou en Moderato cantabile, 
pour reprendre le titre d’un 
roman de Marguerite Duras, qui 
évoque lui aussi une relation 
improbable et inéluctablement 
marquée par sa �in prévisibleǤ 
Le narrateur l’évoque d’ailleurs 
avec nostalgie.

Notons que Frédéric 
Lamoth, dans une vie paral-
lèle, est professeur associé au 
CHUV. Il n’est pas le seul à com-
biner littérature et médecine : 
songeons à Anton Tchékhov, 
Georges Duhamel, Louis Ara-

gon, Louis-Ferdinand Céline et à bien 
d’autres. Est-cela qui leur a permis de 
mieux sonder l’âme humaine ? Ce n’est 
qu’une hypothèse…

Pierre Jeanneret

Un roman intimiste d’amour et de voyage
Frédéric Lamoth, Ninel, Bernard Campiche, Editeur, 2025, 122 p.

Un roman intimiste d’amour et de voyage

C’est à lire

Un week-end positif 
en Hongrie pour Yann Damond

Après un week-end mitigé en Croatie, Yann a inversé la 
tendance lors du deuxième week-end de course du 
championnat d’Europe 600 Supersport.

�pr°s des quali�ications lors desquelles il nǯa pas réussi à tirer 
le meilleur de son potentiel, il s’élançait 9e pour la course. Après 
un départ qui lui a fait gagner six positions lors de la première 
course, le pilote de Lutry a également effectué une belle remontée 
lors de la deuxième.

�eu� courses qui le placent à la Ɖ place avec des chronos simi-
laires au podium. Yann a inscrit de 
précieux points au classement géné-
ral et démontré qu’il se rapproche 
toujours plus du podium grâce à son 
travail.

Prochain rendez-vous début juil-
let en République Tchèque ! 
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Blandine (Blandine Madec) et sa sœur Julie (India Hair)
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Forel remplace sa poste
par une épicerie suisse allemande

Les conseillers forellois se sont réunis 
pour approuver les comptes 2024. D’autres 
thématiques ont été abordées, comme le futur 
de l’Of�ice de poste à Forel et le futur bicente-
naire de la commune.

La mi-année arrivée, il était temps pour 
Forel de dresser le bilan de ses �inances 
communales de 2024. Et la municipa-
lité et la commission de gestion ont de 

quoi être satisfaits : avec 394’115 francs d’excé-
dent de revenus, la représentante de la commis-
sion de gestion, Stéphanie Tâche, relève un bon 
e�ercice �inancierǤ Surtout que le budget de fonc-
tionnement prévoyait ͺͶǯͶͳʹ francs de dé�icitǤ 
« Depuis quelques années, les tendances nous font 
remarquer le sérieux et la bonne gestion des dif-
férents dicastères. » Elle relève toutefois que plus 
de 50 % des charges incombent aux associations 
intercommunales, desquelles font partie Forel, 
et tient à exprimer son inquiétude quant à ce 
chiffre. « Il ne faudra pas accepter sans ré�lexion 
des futurs investissements. » Les comptes ont été 
acceptés par le quorum.

Qui remplacera la poste ?
Cela fait déjà plusieurs années que La Poste a 

informé la municipalité de Forel de son intention 
de quitter la commune et l'échéance approche. 
Au courant de l’automne 2025, les services pos-
taux seront transférés dans la commune de Jorat-
Mézières. Pour 634’250 francs, la municipalité de 
Forel souhaite maintenant racheter les locaux de 
la route de Grandvaux 1, et y installer une épice-
rie. Ce montant inclut le prix d’achat et celui de 
transformations nécessaires au bâtiment.

C’est l’entreprise Volg, surtout présente 
outre-Sarine, qui a été approchée par la munici-
palité pour y prendre ses quartiers et a accepté 
la mission. Contre un loyer annuel de 24'000 
francs, l’épicerie offrira, selon les souhaits de la 
commune, des produits locaux ainsi qu’un ser-

vice postal. La décision du prochain locataire 
des lieu� ne se �it pas sans décevoir les membres 
de la société coopérative « Nid’Abeilles », située 
à quelques mètres, dans l’ancienne laiterie. « Je 
ne suis pas forcément convaincu par l’enseigne 
choisie », déclare Serge Jaunin, membre de l’as-
sociation Nid’Abeilles. « C’est un magasin un peu 
impersonnel, même s'ils disent travailler avec 
beaucoup d’agriculteurs de la région. » « Volg dis-
pose d’une grande expérience en tant que détail-
lant mais aussi dans l’exploitation d’of�ice pos-
taux », argumente le syndic Bernard Perret. « J’ai 
eu l'occasion de visiter une trentaine de ces maga-
sins qui fonctionnent bien ! »

Un peu d’histoire…
La commune de Forel fêtera en 2026 ses 200 

ans d’existence. Pour l’occasion, des célébra-
tions seront organisées au sein de la commune. 
127’500 francs ont été demandés pour l’orga-
nisation d’une fête villageoise en mai prochain, 
ainsi que 86’000 en vue d’aménager, de manière 
permanente, l’esplanade de la Maison de 
Commune. Objectif : y amener de la verdure et 
de l’ombre, la rendre davantage accessible aux 
personnes âgées et à mobilité réduite et amé-
liorer la convivialité de l’endroit. Le manque 
de plan précis quant au nouvel aménagement 
a été soulevé, d’autant que le crédit demandé 

ne �igure pas au budget voté en �in dǯannée 
derni°reǤ �ais la demande de con�iance de la 
Municipalité aux conseillers a été entendue. Le 
crédit a été voté avec 34 avis favorables, 4 refus 
et 6 abstentions.

Quant aux festivités de 2026, un comité 
dǯorganisation a été créé en ʹ ͲʹͶ dé�à et ré�léchit 
à la meilleure manière d’inclure les habitants, 
les sociétés locales et le Conseil communal aux 
préparations. S’il reste encore une année pour 
préciser les contours de l’événement, des activi-
tés sportives, culturelles et musicales sont déjà 
prévues. Une cantine sera montée sur le parking, 
et le tra�ic routier sera interrompu sur la route 
principale du village.

Le remplacement d’une conduite d’eau, pour 
un montant de 336’316 francs a été accepté à 
l’unanimité. Suite à une rupture de la conduite le 
8 janvier dernier, les travaux commenceront 
dans le courant de l’automne.

Un postulat spontané a été proposé par la 
conseillère Valérie Wilhelm, et après votation 
concernant son acceptation, il sera renvoyé à 
une commission pour être débattu en octobre.

Au volet des communications, les municipaux 
Roger Cordey et Nicolas Flotron ont annoncé 
ne pas se représenter lors des prochaines élec-
tions communales de 2026. Après la réélection 
d’Isabelle Venetz en tant que présidente du 
Conseil communal, de sa vice-présidente 
Sonia Bigler, ainsi que plusieurs scrutateurs et 
membres des commissions de gestion et des 
�inances, la séance a pu ²tre levée à ʹ͵hǤ 

Prochaine séance : 9 octobre.

Texte et photos Élise Dottrens
elise.dottrens@le-courrier.ch 

Forel

Conseil communal du 19 juin

La poste de Forel s’en ira d’ici la fi n de l’été

Rivaz limite son défi cit et maintient le cap fi scal

Le Conseil général de Rivaz s’est réuni 
mercredi 18 juin pour sa séance ordi-
naire. Celle-ci a débuté par le renouvel-
lement du bureau. Titouan Briaux, pré-

sident en fonction, a été reconduit pour une 

seconde année à la tête de l’assemblée, tout 
comme Madame Rouiller, qui poursuit son 
mandat de vice-présidente. A noter l’arrivée 
de Jean-Pierre Anatou, surnommé « Cousin », 
qui accède au poste de secrétaire suppléant. 

Les autres membres du bureau ont également 
accepté de prolonger leur engagement au sein 
de cette instance politique.

Des économies bienvenues
�eu� préavis �iguraient à lǯordre du �our, 

tous deux acceptés à l’unanimité et sans 
débat. Le premier concernait les comptes 
communau� ʹͲʹͶǤ �f�iciellement bouclés, ils 
af�ichent un dé�icit de Ͷͳ'ͲͲͲ francs, soit bien 
moins que les 200'000 francs prévus initia-
lement au budget. Ce résultat favorable s’ex-
plique principalement par des économies 
réalisées sur les charges de fonctionnement, 
comme l’a relevé la commission de gestion/
�inances dans son rapportǤ

�a marge dǯauto�inancement est négative 
de 74’000 francs, alors que le budget prévoyait 
également une marge dans les chiffres rouges, 
mais de ͵͵ͷ'ͲͲͲ francs, soit un écart signi�ica-
tif de 261'000 francs. En parallèle, les recettes 
�iscales ont dépassé les attentes avec une 
hausse de 18 %, grâce notamment à de meil-
leures rentrées liées aux revenus et aux gains 
immobiliers. Malgré ce tableau plus encoura-
geant que prévu, la commission a rappelé que 
le budget ʹͲʹͷ reste dé�icitaire de ͳͳ'ͲͲͲ 
francs, appelant ainsi à la prudence.

Stabilité fi scale en 2026
Le second préavis portait sur l’arrêté d’im-

position pour l’année 2026. La Municipalité a 
proposé de reconduire le taux actuel de 62 % 

de l’impôt cantonal de base, en vigueur depuis 
plusieurs années. Le Conseil général a validé 
cette reconduction sans discussion, entérinant 
également le maintien de l’impôt foncier à 1‰ 
ou encore de l’impôt sur les chiens à 100 francs 
par animal. Les modalités d’exonération, de 
recours et de perception restent inchangées, 
conformément à la législation cantonale.

Vie communale
et interpellation arboricole

En �in de séance, la �unicipalité a par-
tagé plusieurs informations touchant à la vie 
locale. Un porte-paddle sera installé dans les 
prochains jours à la plage de Rivaz, pour le 
confort des usagers du lac. A la gare, deux graf-
�itis récemment effacés ont été remplacés d°s 
le lendemain par trois nouvelles œuvres noc-
turnes, soulignant les dif�icultés persistantes 
dans la lutte contre ce type d’action.

Une interpellation a été formulée concer-
nant un vieux cerisier, récemment fendu en 
deux, qui doit être abattu. Une conseillère s’est 
enquise d’un éventuel remplacement. Le syn-
dic, Jean-François Pugin, l’a rassurée en préci-
sant qu’un arbre serait bien replanté, bien que 
l’essence et l’emplacement exact ne sont pas 
encore arrêtés.

Texte et photo Thomas Cramatte,
thomas@le-courrier.ch

Rivaz

Conseil général du 18 juin

Lors de sa séance du 18 juin, le Conseil général de Rivaz a validé les comptes 2024, dont le dé�icit s’avère moins important qu’anticipé.
Il a également con�irmé le maintien du taux d’imposition à 62 % pour l’année 2026.
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Un legs important allège le défi cit prévu

Les comptes de la commune de Chexbres, 
meilleurs que budgétés grâce à un legs, 
ont été rapidement validés par le Conseil 
communal mercredi 18 juin. Lors de 

cette première session de l’année, les autorités 
ont aussi discuté de la piscine, de places de jeux, 
et de la parcelle Préalpina.

Acceptés à l’unanimité des membres pré-
sents, les comptes de �he�bres �inissent sans 
surprise dans le rouge, mais avec un dé�icit bien 
moins important que prévu : 11’672 francs au 
lieu de près de 1,35 million de francs. Cette dif-
férence s’explique principalement par des ren-
trées imprévisibles qui ont permis d’éponger 
une partie des frais, précise le syndic Alain Bou-
quet en �in de sessionǤ « Une personne vivant 
dans le village a légué par testament plusieurs 
centaines de milliers de francs à la commune. 
Nous avons aussi récupéré, via le canton, une 
manne d’arriérés d’impôts sur le revenu », pour-

suit-il. A ces revenus inattendus s’ajoute aussi le 
report d’un certain nombre de travaux d’inves-
tissement budgétisés, en attente des autorisa-
tions nécessaires ou de levée d’oppositions.

Parallèlement, les charges de la commune, 
qui s’élèvent en 2024 à plus de 11,4 millions 
de francs, sont aussi plus légères que plani-
�iées ȋ-ʹ,ͷͷ ΨȌ et quǯen regard de lǯe�ercice 
2023 (-12.11 %). « Au sein de la Municipalité, 
nous avons été très attentifs aux dépenses, en 
essayant de prioriser un maximum à l’intérieur 
des dicastères, de manière à être à la fois ef�icaces 
et ef�icients », précise le syndic qui rappelle que 
l’exécutif n’a pas un pouvoir de décision sur la 
totalité de son budget, mais sur environ 40 %, 
car le reste est destiné aux contributions can-
tonales et intercommunales dont fait partie 
Chexbres. Pour la suite, le syndic ne se fait pas 
de souci : « Chexbres a des �inances plutôt saines 
et stables, il n’y a aucune raison d’élaborer des 

budgets inquiétants. D’autant que les recettes de 
la commune sont en hausse, grâce notamment à 
l’impôt foncier et aux droits de mutation ».

Deux millions à terme pour la piscine
L’avenir de la piscine de Chexbres, au cœur 

de rumeurs dans le village, a également été 
abordé. Devant le plénum, le syndic a répété que 
la Municipalité n’avait pas l’intention de raser 
l’aménagement pour y mettre un immeuble 
locatif. « Nous avons rencontré une délégation 
issue de l’association qui s’occupe de la gestion de 
la piscine pour faire le point et leur avons réaf-
�irmé notre volonté de conserver la structure et 
d’investir ces dix prochaines années un crédit 
total de deux millions de francs pour sa rénova-
tion ». Un préavis pour la première étape des tra-
vaux devrait rapidement arriver sur la table des 
conseillères et conseillers communaux. Cette 
première enveloppe d’environ un million doit 
permettre d’assainir les installations liées à l’eau 
et au chauffage a�in de répondre au� normes 
fédérales d’ici 2027. Une deuxième enveloppe 
d’un montant similaire sera destinée à la réno-
vation des infrastructures de la piscine.

La question de la gouvernance du site reste 
pour l’heure ouverte. L’association doit désor-
mais se déterminer pour savoir si elle veut conti-
nuer à gérer la piscine ou s’il faut plutôt munici-
paliser l’infrastructure. « Nous n’avons pas encore 
abordé le sujet en assemblée », répond la conseil-
lère Sibylle Zoppi, également membre du comité 
de l’association de la piscine de Chexbres. Les 
membres du comité seraient plutôt pour pour-
suivre leur activité, mais cela dépendra aussi du 
nombre de départs de l’association, ajoute celle 
qui se dit rassurée par les propos tenus quelques 
minutes plus tôt par le syndic.

Feu vert du TF pour la parcelle Préalpina
« Les travaux sur la parcelle Préalpina vont 

pouvoir commencer. Le permis est dé�initif et exé-
cutoire », s’est réjoui le municipal Betrand Kolb, 
en charge des bâtiments, des cultes, de la police 
des constructions, des sports et de l’urbanisme. 
Le projet, déposé en 2021, prévoit la construc-
tion de six immeubles, pour un total de 57 loge-
ments, sur le parc qui jouxte l’hôtel Préalpina 
sur les hauts de Chexbres. Le Tribunal fédéral 

a donné son feu vert à la �in du mois d'avril, 
rejetant les recours des opposants.

« L’of�ice fédéral de la protection de la faune 
et de la �lore, notamment, s’inquiétait du deve-
nir dans les environs d’un oiseau qui �igure sur la 
liste des espèces en danger. Le propriétaire de la 
parcelle a accepté de mettre en place des mesures 
pour protéger le volatile, ce qui a �inalement 
convaincu la Cour », explique Bertrand Kolb. 
Cette décision vient mettre un terme à un dos-
sier qui traîne en réalité depuis 1985, date des 
premiers plans prévoyant la construction d’im-
meubles. Plusieurs projets, tous attaqués en jus-
tice, déboutés puis abandonnés, avaient suivi.

Comportements désécurisant
Les autorités ont aussi discuté de deux 

places de la commune - la place Bleue et celle 
du Frût. Le conseiller communal Marc Lambe-
let souhaiterait que l’exécutif trouve une solu-
tion pour que la place de jeux du village, investie 
par des individus qui instaurent un climat d’in-
sécurité et écoutent de la musique de manière 
incivile, retrouve son calme. Le municipal Jean-
François Chevalley, responsable notamment des 
Espaces verts, de la Sécurité et de la prévention, 
a dit comprendre la demande tout en soulignant 
être limité dans ses moyens de réaction. L’exécu-
tif a néanmoins promis de revenir devant le plé-
num avec un éclairage juridique. Quant à la place 
du Frût, le conseiller communal Yvan Favre sou-
haiterait savoir si un projet de rénovation de 
la cuisine et des sanitaires, jugés désuets, est 
prévuǤ �ǯest le cas, af�irme le municipal �ertrand 
Kolb, mais la situation est complexe. « Au vu de la 
vétusté des installations, il faudra changer le tout 
en même temps ».

� noter, en�in, que la premi°re séance de 
l’année a aussi adoubé un nouveau président du 
Conseil communal. Andréas Chevalley, jusqu’ici 
vice-président, remplace Jean-Luc Dutoit pour 
cette dernière année de la législature. « C’est 
une �ierté et un honneur de pouvoir représen-
ter la commune dans cette belle fonction », a-t-il 
déclaré après son élection tacite par applaudis-
sement.

Texte et photo Diane Zinsel

Chexbres

Conseil communal du 18 juin

Comptes et gestion acceptés à l’unanimité
C’est devant un Conseil com-

munal presque au com-
plet que le président 
Blaise Munarin ouvre cette 

séance estivale.

Le préavis municipal 
No 03/2025 concernant une 
demande de crédit de CHF 68'000.- 
pour l’aménagement d’un colomba-
rium au cimetière de Puidoux est 
approuvé par la commission ad hoc et 
par la commission de gestion-�inancesǤ

Après la présentation détaillée du 
municipal Serge Tettoni, le Conseil 
vote à l’unanimité ce préavis.

Les rapporteurs des sous-com-
missions de la commission de ges-
tion-�inances ǣ �sabelle 
onin, �aetitia 
Pache, Marc-André Cossy, Florian Che-
valley et Damien Bourloud, soulignent 
l’important travail accompli durant 
l’année 2024 dans les différents dicas-
tères et remercient les municipaux et 
les employés communaux pour leur 
disponibilité et les explications claires 
fournies sur tous les sujets abordés.

Dans le préavis No 04/2025 rela-
tif à la gestion et aux �inances com-
munales, après avoir entendu les rap-

ports favorables de la commission de 
gestion-�inances sur la gestion com-
munale et les comptes, par la voix de 
son président Yann Gilliéron, le Conseil 
passe en revue les comptes section par 
section.

Avec des charges pour CHF 
16'079'590.77 et des revenus pour 
��F ͳ'Ͳͺͺ'ͷͳͺǤ͵͵, le bilan �inal laisse 
apparaître un excédent de revenus de 
��F ͺͻʹǤͷǤ �a marge dǯauto�inance-
ment est de CHF 1'728'426.71.

Les comptes et la gestion sont 
acceptés à l’unanimité.

Dans les communications des Asso-
ciations intercommunales pour :
•  APOL, Sébastien Jossevel rapporte 

que la part de la commune de Pui-
doux est de CHF 428'622.- ce qui 
représente CHF 142.30 par habi-
tant.

•  ASCL, Jonathan Fauriel relate l’as-
semblée générale qui s’est déroulée 
dans le collège de Grangeneuve avec 
une présentation intéressante sur la 
manière de rendre plus agréable des 
cours de récréation. A noter que le 
directeur des écoles Michel Bovard 
va quitter sa fonction au début 2026.

•  ORPC, Raphaël Durgniat relate les 
dé�is qui attendent cette organi-

sation au vu de la diminution des 
effectifs qui passe de 300 à 265 per-
sonnes astreintes.

•  PECC, Jonathan Fauriel s’est réjoui 
du succès remporté par le forum 
organisé en 2024 et un nouveau 
forum aura lieu sur la biodiversité 
avec des visites sur site en impli-
quant les écoles.

Dans les communications du 
Bureau du Conseil, le président fait 
remarquer que l’année 2026 sera une 
année d’élection et qu’il faut penser 
au renouvellement du Conseil avec 60 
membres et 18 suppléants.

La fête nationale du 1er août aura 
lieu au Mont-Chesau.

La prochaine séance du Conseil 
communal se déroulera le jeudi 25 
septembre dans la salle du Grand 
Conseil à Lausanne.

Dans les communications muni-
cipales, le syndic René Gilliéron 
annonce qu’il ne briguera pas un poste 
municipal dans la prochaine législa-
ture.

Jean-François Rolaz indique que la 
mise à l’enquête de la refonte des ter-
rains de sport du Verney a rencontré 

aucune opposition et que le dossier 
peut maintenant suivre son cours.

Dans les questions et interpella-
tions, revient encore une fois la problé-
matique des motards qui utilisent la 
route de la Corniche pour des rodéos à 

grande vitesse en faisant �i de la sécu-
rité du tra�ic et des passantsǤ �roblé-
matique dif�icile à gérer malgré la 
présence de l’APOL.

Jean-Pierre Lambelet

Puidoux

Conseil communal du mercredi 18 juin
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200 logements prévus !
Un document de plus de cent pages 

a été présenté au Conseil commu-
nal de Paudex. Il s’agissait du préa-
vis concernant les comptes de l’exer-

cice 2024. Les comptes en soi ne représentent 
que le quart du préavis, alors que les rapports 
du syndic et des municipaux sur la gestion des 
cinq dicastères en occupent les trois quarts. Les 
comptes sont stables à l’image du ménage com-
munal. Les comptes ont été acceptés à l’unani-
mité moins une abstention. 

Municipalité
Les municipaux ont consacré en tout 

quelque 4000 heures de leur temps aux tâches 
communales, soit l’équivalent de deux postes à 
plein temps. Depuis 2022, cet investissement 
«temps» est stable. A côté de ces 4000 heures 
municipales, la commune emploie neuf per-
sonnes (secrétaire, boursier, technicien, voirie, 
apprentie) dont six à plein temps. La commune 
fonctionne sans à-coups. Depuis 2016, 76 pré-
avis ont été présentés et un seul a été refusé en 
2017. C’est dire que la Municipalité travaille 
selon les besoins de la population. Un point 
noir toutefois, les comptes sont dans le rouge!

Finances communales
�epuis ʹͲͳ, adieu les béné�icesǨ �haque 

année dans les chiffres rouges! Soit une perte 

cumulée de 4,1 millions en huit ans. Ainsi le 
capital au 31 décembre diminue de moitié et 
passe de 9,1 millions à 4,3 millions. Selon les 
crit°res comptables, la capacité dǯauto�inance-
ment est insuf�isante, voire négative une année 
sur deux. La très lourde facture sociale (3,8 
millions) et la péréquation (2,6 millions), soit 
6,5 millions, (46% des charges communales!) 
e�pliquent cette fragilité �inanci°reǤ 

Qui peut dire comment est calculée la par-
ticipation de Paudex à la facture sociale? En 
2023, la facture sociale du canton s’élève à CHF 
ͻʹǯͺ͵ͺǯͻͲͺǤ �e coef�icient de �aude� est de 
0.3314458720%. Multiplier l’un par l’autre et 
vous obtenez les CHF 2’627’832. Tout simple, 
non! Les négociations entre communes et can-
ton devraient aboutir à une diminution de 
charges concernant la facture sociale.

Le taux d’imposition communal. Pour 
l’année 2025, il est de 66,5% du taux de l’impôt 
cantonal de base, inchangé par rapport à 2024. 
Il est à peine plus faible que le taux moyen des 
communes du district Lavaux-Oron (67,6%). 

Le Plan d’affectation communal (PACom)
a en�in été accepté et mis en àuvre apr°s des 
années de va-et-vient avec le canton. Dans ces 
cinq prochaines années, 200 nouveaux logements 

devraient être créés dans le quartier des Côtes 
Saint Maire ou le long de la route du Simplon.

La commune a fait usage de son droit de 
préemption pour acheter l’immeuble compre-
nant le café de Paudex. Des logements d’utilité 
publique seront réalisés dans les étages au-
dessus du café.

Station d’épuration. La station est vieil-
lissante. Au bout du rouleau, la STEP doit 
être reconstruite. Elle épure 27’000 équiva-
lents habitants (EQ) de Pully, Paudex, Belmont 
dont 2000 à Paudex. Coût pour la commune : 
127’000 fr ou 61 fr par habitant. La demande 
de permis de construire devrait être dépo-
sée �in ʹͲʹͷ, apr°s lǯadoption du préavis cet 
automne et les travaux de la STEP devraient 
commencer mi-2026. La STEP devrait être opé-
rationnelle en 2032. Une Association intercom-
munale (AI) devra être constituée pour la 
gestion de la STEP intercommunale.

Fondation de l’enfance et de la jeunesse.
Qui vit dans la partie basse de Paudex ne peut 
être que frappé par la présence de très nom-
breux enfants, du stade bébé à huit ans d’âge. 
Nurserie, garderies publiques et privées, col-
lège, UAPE, Campagne Marcel, plage, ça grouille 
de gosses qui vont qui viennent sous l’œil 

expert de maîtresses et d’accompagnantes che-
vronnées. Pour accueillir tout ce petit monde, 
il faut des locaux adaptés à toutes les activi-
tés des petits. Pour les écoliers, l’établisse-
ment Pully, Paudex, Belmont compte 93 classes 
et 1794 élèves. Paudex accueille les enfants de 
Pully Paudex pour les quatre premières années 
de leur scolarité. Avec toute cette jeunesse, 
Paudex n’a rien d’une cité-dortoir de la ban-
lieue lausannoise. C’est une commune vivante, 
pleine d’animations.

Activités culturelles. Une commune, ne 
se résume pas à l’entretien des routes, des 
conduites, des tuyaux, de l’éclairage public. 
Il faut que ça vive et que toutes les catégo-
ries d’âge y trouvent leur compte. Passeports 
vacances pour les enfants, repas des aînés 
pour les anciens, loto pour les familles, fête au 
village pour tous, musique variée au caveau.

Elections. Tous les membres du bureau et 
des commissions des �inances et de gestion 
ont été réélus par acclamation. Estelle Rodri-
guez remplace Nathalie Wolf, démissionnaire, 
comme secrétaire du Conseil communal. 

Claude Quartier 

Paudex

Conseil communal du 23 juin

Des horodateurs pour repenser le stationnement

Déjà recalé à trois reprises, le projet 
revient avec une nouvelle mouture, 
incluant notamment une tari�ication 
par ménage pour les habitants. Celle-

ci varie de 0 à 100 francs pour le premier maca-
ron et peut atteindre 1200 francs dès le qua-
trième véhicule. Les entreprises locales et leurs 
collaborateurs paieront, quant à eux, entre 400 
et 800 francs par an, selon la disponibilité des 
places.

Mais le dossier n’a pas été adopté sans dis-
cussion. La présidente de la commission ad hoc, 
la conseillère Laurence Dellieu, a présenté cinq 
amendements et un sous-amendement. Ce der-
nier proposait de rendre le premier macaron 
totalement gratuit pour tous les ménages. Il a 
été rejeté après un débat animé. Le conseiller 
Jacques Cossy, s’y est opposé, en estimant que : 
« Si on stocke une voiture sur un espace public, 
on doit payer, c’est normal. En cas de gratuité, 
on encourage les citoyens qui habitent à côté 
d’une gare à avoir deux voitures pour monter au 
chalet le dimanche et ne pas utiliser les trans-

ports en commun ». Le syndic Gérald Vallé-
lian a lui aussi rejeté le principe de gratuité, 
af�irmant que ce sous-amendement allait à 
l’encontre de l’esprit même du préavis.

En revanche, plusieurs amendements ont été 
acceptésǤ � commencer par une nouvelle tari�i-
cation du deuxième macaron par ménage, dont 
la fourchette sera comprise entre 100 et 200 
francs, contre 0 à 100 francs dans le texte initial. 
Autre changement, les autorisations de station-
nement délivrées auront désormais une validité 
maximale de 30 jours, contre une durée indé-
�inie proposée dans le préavisǤ �ar ailleurs, la 
Municipalité devra présenter chaque année au 
Conseil, lors des séances budgétaires, sa straté-
gie d’utilisation du fonds de mobilité, ses prio-
rités et les modalités d’allocation. Lors de l’ap-
probation des comptes, un rapport spéci�ique 
sur les montants alloués sera également requis. 
En�in, le �onseil communal pourra, sur proposi-
tion de la Municipalité, décider de dissoudre ce 
fonds et d’affecter le solde du capital restant. Le 
préavis, tel qu’amendé, a été accepté.

Objectif : réguler sans pénaliser
Ce nouveau système vise à répondre aux 

tensions croissantes liées au stationnement 
dans le bourg, renforcées par l’augmentation 
de la fréquentation touristique et le réamé-
nagement de la route du Lac. La limitation de 
durée à trois heures, sept jours sur sept de 
7h à 22h, est maintenue, mais elle devient 
désormais payante. La première heure reste 
gratuite.

Dans la localité de Lignières, aucun chan-
gement majeur n’est à signaler : le fonctionne-
ment actuel est conservé, mais le volet numé-
rique est intégré pour harmoniser le dispositif. 
Un fonds communal pour la mobilité est créé. 
Il sera alimenté par les revenus nets attendus 
du stationnement, estimés à 24’000 francs 
par an après déduction des coûts d’exploita-
tion. Ce fonds servira à financer des projets 
favorisant les transports publics et la mobilité 
douce. Une signalétique claire, un marquage 
au sol rénové et des panneaux avec QR codes 
viendront compléter l’ensemble.

Archives médiévales à l’abri
Elles dorment dans des combles poussié-

reux depuis des siècles. Les archives de Saint-
Saphorin, dont certaines remontent à 1348, 
vont en�in ²tre regroupées et protégées dans 
l’abri de la protection civile. Le Conseil commu-
nal a approuvé un crédit de 9000 francs pour 
cette opération patrimoniale et administrative.

L’ensemble des documents, courants, inter-
médiaires et historiques, sera trié, dépoussiéré 
et conditionné selon les normes de conserva-
tion. L’archiviste communale supervisera le 
travail, réalisé en partie par des astreints de 
la protection civile dans le cadre d’un cours de 
répétition. Un plan d’évacuation viendra com-
pléter le dispositif pour protéger les pièces les 
plus précieuses en cas de sinistre. Ce préavis 
est accepté à une large majorité.

Comptes et gestion 2024 :
un résultat positif, mais fragile

Avec un excédent de 17'648 francs au 
lieu des ͻͲ'ͳͺ francs de dé�icit budgété, les 
comptes 2024 s’avèrent meilleurs qu’attendu. 
�ependant, la situation �inanci°re de la com-
mune reste tendueǤ �a marge dǯauto�inance-
ment, indicateur-clé de santé budgétaire, reste 
en effet négative de plus de 414'000 francs. 
Ce résultat s’explique notamment par une 
gestion rigoureuse des dépenses, mais la 
structure �inanci°re demeure déséquilibrée 
entre charges, investissements et recettes.

Dernier tronçon
de la route du Lac à rénover

�ro�itant dǯun chantier cantonal en cours, la 
Municipalité propose d’inclure la réfection du 
tronçon situé devant le château de Glérolles, 
pour un montant de 40’800 francs. La chaus-
sée sera rabotée, puis recouverte d’un revê-
tement phonoabsorbant, avec remplacement 
des grilles d’écoulement. L’intérêt est double : 
garantir une continuité visuelle et technique 
sur la route du Lac, tout en réalisant des écono-
mies. Une subvention cantonale estimée à 43 % 
réduira la facture pour la commune.

Texte et photo Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Saint-Saphorin

Conseil communal du 23 juin

Le stationnement dans le bourg de Saint-Saphorin va changer de visage. Les élus ont accepté un crédit de 47'000 francs
pour installer trois horodateurs solaires et un système numérique de macarons via l’app Parkingpay.

Le tronçon devant Glérolles sera réasphalté, tandis que les macarons numériques réguleront désormais le stationnement.
Les places bleues (disque) gratuites pendant trois heures, ne le seront plus que pendant une heure
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Aude à Cully et Pully

« Mon papa était pasteur 
et ma maman professeure. 
Elle enseignait le français et 
l’anglais au collège de l’Ely-
sée. Tous deux étaient très 
impliqués dans les activités 
de l’église réformée. Lorsque 
j’avais deux ans, nous 
sommes partis au Cameroun, 
pour y suivre mon papa. A 
sept ans, j’étais de retour à 
Pully où j’ai grandi. Mais à 
16 ans, je suis retournée au 
Cameroun. C’est là que j’ai 
décidé de devenir pasteure à 
mon tour. J’ai appris la théo-
logie à la faculté de Lau-
sanne, entre 1986 et 1991 ».

Aujourd’hui, Aude 
Roy-Michel se 
consacre à la paroisse 
de Pully. Mais elle vit 

à Cully, en sa qualité de coor-
dinatrice régionale de l’Eglise 
évangélique réformée du can-
ton de Vaud (EERV). Avant cela 
on lǯa vue of�icier à �evey ou 

encore à Cully. « Je n’ai jamais 
vraiment quitté les bords du 
lac. Je suis très attachée à notre 
région », raconte en souriant 
cette maman de trois grands 
enfants, âgée de… A propos, 
nous autorisez-vous à donner 
votre âge ? « Bien sûr ! Je consi-
dère comme un bienfait toutes 
ces belles années de vie… J’ai 58 
ans ».

Cette « ambassadrice » du 
Créateur (pardon pour cette 
expression un peu triviale !) 
reconnaît que, de nos jours, 
sa tâche n’est pas toujours 
facile. « Il est vrai que les gens 
se détournent de plus en plus de 
la religion. Ils ne voient aucun 
intérêt à la spiritualité. C’est 
dommage mais c’est ainsi ! Pour 
ma part, je vais toujours à leur 
rencontre pour leur permettre, 
s’ils le souhaitent, de découvrir 
Dieu. Depuis mon enfance, j’ai 
toujours considéré que la foi 
était un authentique cadeau », 
con�ie-t-elle avec douceurǤ

Le lien avec le continent 
noir est-il toujours aussi fort ? 
« Certainement ! Mais je n’ai 
jamais été en mission en Afrique 
comme pasteure. Il est très dif�i-
cile d’être une femme pasteure 
dans les sociétés africaines… Ou 
d’être une femme tout court, 
d’ailleurs ! Mais j’agis depuis ici, 
pour créer des liens de solida-
rités et aider certaines églises 
sœurs à remplir leurs missions 
d’aide aux populations. J’étais 
encore au Rwanda l’année der-
nière… »

En 2020, Aude a mis sur 
pied, avec une petite équipe 
de bénévoles de la paroisse de 
Bourg-en-Lavaux, deux écoles 
de couture pour apprendre 
un métier aux mamans céliba-
taires de Rubengera, une ville 
de l’ouest du Rwanda. Grâce 
aux dons de vêtements et d’ac-
cessoires (sacs, ceintures, 
bijoux fantaisie, etc.) des habi-
tants de notre région, la petite 
équipe organise deux ventes 
de seconde main par année, 
dont les béné�ices partent au 
Rwanda. La dernière, très fré-
quentée, a eu lieu à la salle Davel 
de Cully, au début du mois de 
juin. C’est là que nous avons fait 
la connaissance d’Aude et de ses 
souriantes complices.

Merci de votre gentillesse 
et bravo, Madame la Pasteure. 
Tous nos vœux pour la suite…

Texte et photo Georges Pop

Contact : https ://www.eerv.ch/
region/lavaux/pully-paudex/accueil

Quelqu’un !

A la rencontre des gens d’ici

Comment bien traverser Oron ?

Les conseillers communaux oronais ont 
longuement débattu du futur visage de la tra-
versée du bourg d’Oron-la-Ville. Un dossier 
ouvert depuis presque dix ans.

Si tout va bien, le centre d’Oron-la-Ville 
passera par l’étape « relooking » d’ici la 
�in de lǯannée ʹͲʹͷǤ Ͷǯʹ͵ͳ'ͲͲͲ francs 
ont été accordés par le Conseil commu-

nal à la Municipalité pour rénover la traversée 
du bourg et réaménager le parking du Carroz. 
Ces travaux avaient déjà été discutés en 2015. 
A l’époque, il ne s’agissait que de réaliser un 
giratoire aux intersections des routes de Bulle 
et de Palézieux. Le temps ayant passé, de nou-
veaux souhaits et besoins sont venus se greffer 
au projet initial. Aujourd’hui, il s’agit de refaire 
la chaussée traversant la localité, entre l’admi-
nistration communale et la librairie du Midi, 

dǯen pro�iter pour réno-
ver les conduites souter-
raines et l’éclairage public. 
Le parking du Carroz sera 
également transformé : 13 
places y seront ajoutées. 
Le projet a été accepté par 
la majorité. Par cette votation, le Conseil com-
munal lève de ce fait les dernières oppositions 
et approuve les plans communaux quant aux 
futurs travaux.

Bilan fi nancier positif
La commune a présenté ses comptes 2024. 

Avec un excédent de revenus de 5'029’525 
francs, corrigé à 151'110 francs en y ôtant un 
montant de 2’000'000 de francs, mis sur un fond 
de réserve, les amortissements obligatoires et 
complémentaires ont été acceptés à l’unanimité.

S’il est certes moins positif que les deux der-
nières années, aux résultats particulièrement 
bons, il reste une bonne surprise, puisque le 
budget ʹͲʹͶ prévoyait un dé�icit de ͻͲͳ'ʹͲͲ 
francs. Cette différence s’explique par des reve-
nus �iscau� plus grands quǯattendusǤ �a marge 
dǯauto�inancement sǯél°ve à ͶǯͷͺͶ'Ͳͺ francs, et 
permet de couvrir l’entier des investissements.

Un nouvel arrêté d’imposition a par ailleurs 
été voté pour les années 2026-2027. Il reste 
inchangé par rapport aux années précédentes.

En complément, le syndic Olivier Sonnay 
a tenu à vulgariser les �inances générales de la 
commune, passées, présentes et futures. Les 
conseillers ont ainsi pu comparer les résul-
tats de l’année écoulée par rapport aux pré-
cédentes. Dans ce sens, 2024 s’inscrit dans la 
moyenne générale des dernières années. « Il y 
a une inquiétude chez les citoyens et les conseil-
lers communaux, quant à notre capacité à �inan-
cer tous les futurs projets qui arrivent. On est à un 
tournant pour Oron. Alors je voulais rassurer : les 
�inances sont saines. On a les possibilités d’investir 

mais il faut rester prudent. Nous avons pu �inan-
cer tous les derniers investissements sans recourir 
à des emprunts et c’est rassurant. Avec la Sauge et 
la gare, il y aura des investissements mais aussi de 
nouvelles rentrées. »

Tir et tourisme
370'000 francs ont été accordés à la com-

mune pour la réfection complète et l’extension 
de la buvette du stand de tir à Palézieux. Suite à 
l’abandon, en 2024, du dernier préavis concer-
nant cette réfection, jugée trop coûteuse, la nou-
velle version du préavis a été acceptée avec 33 
votes positifs. L'agrandissement est souhaité par 
la commune pour pouvoir y accueillir de plus 
grands groupes, qu’ils s’agissent de privés ou de 
sociétés locales.

Les installations électriques nécessitent par 
ailleurs une remise à neuf, notamment le chauf-
fage, qui sera remplacé par une pompe à chaleur. 
La cuisine sera rénovée et le tout sera mis aux 
normes a�in d'accueillir les personnes à mobilité 
réduite.

�e �onseil a ensuite été consulté sur le �inan-
cement de lǯ�f�ice du tourisme « Moudon Région 
Tourisme » via la signature d’une convention de 
partenariat. Pour un montant de Fr. 3.50 par 
habitant, cette convention permettra à la com-
mune, entre autres, de pro�iter du service touris-
tique professionnel déjà mis en place par Mou-
don et de valoriser les activités de la région.

La séance s’est terminée par un petit apéritif 
dînatoire. C’était la dernière séance présidée par 
Yvan Bourgeois. Il sera remplacé dès la rentrée 
scolaire par Anouk Hutmacher.

Texte et photos Élise Dottrens 
elise.dottrens@le-courrier.ch 

Oron

Conseil communal du 23 juin

La Fête des Vendanges de Lutry 
voyagera dans le temps !

et ma maman professeure. 
Elle enseignait le français et 

voyagera dans le temps !
Chères amies, 

chers amis de la Fête,

En 2025, la 
Fête des Ven-
danges s’apprête 
à voyager dans le 

temps. Pour sa 77e édition, 
elle vous invite à explorer 
différentes époques, en toute 
convivialité et autour des 
produits du terroir, sur un 
thème tout trouvé : Retour vers 
Lutry !

Le temps d’un week-end, la Fête fera battre 
le cœur de Lutry au rythme des musiques et 
du traditionnel cortège des enfants. Ce sera 
une fois de plus l’occasion de se rencon-
trer, d’échanger des moments d’amitié et de 
se faire de nombreux souvenirs aux quatre 
coins du bourg. Les multiples caveaux et 
stands d’alimentation se réjouissent d’ores 
et déjà de vous accueillir !

Retour vers les bénévoles !
Mais une telle fête ne pourrait avoir lieu 

sans le concours de dizaines de bénévoles 
qui offrent de leur temps et de leur énergie 
avant, durant et après ce week-end de fête. Si 
nous avons le plaisir de revoir des habitués 
des dernières éditions rempiler pour cette 
année, il reste encore des places pour celles 
et ceux qui seraient motivés à les rejoindre. 
Alors n’hésitez pas, venez vivre la fête de l’in-
térieur et profitez de vous engager comme 
bénévoles.

Vous trouverez tous les renseignements 
sur le site internet de la Fête : 
www.fetedesvendanges.ch

Retour vers le futur
de la Fête !

L’organisation d’une telle Fête, c’est aussi 
le résultat de l’engagement d’un comité motivé 
et dynamique. Pour cette équipe, l’aventure 
s’étend tout au long de l’année autour d’un 
enjeu capital : offrir à Lutry la plus belle Fête 
possible et soutenir �inanci°rement la colonie 
de vacances.

Si certains viennent de rejoindre le comité 
cette année, d’autres y sont déjà actifs depuis 
plusieurs éditions - sans jamais perdre leur 
enthousiasme. Toute l’équipe actuelle se 
réjouit déjà de vous accueillir lors de la 77e

édition !

Et si vous souhaitez les rejoindre en vue 
de l’édition 2026, il est déjà temps de nous 
contacter (contact@fetedesvendanges.ch)
pour faire part de votre motivation !

Alors attachez vos ceintures, préparez-
vous à atteindre les 88 miles par heure 
et rendez-vous du 26 au 28 septembre à 
Lutry !

Le comité d’organisation

La Fête des Vendanges de Lutry 

Le coin de la Fête

Retour vers Lutry du 26 au 28 septembre 2025

***

Contenu

sponsorisé

***



N° 25 • JEUDI 26 JUIN 2025 Le Courrier

Contrôle qualité

SPORTS 20

Publicité

B
C

DE
F

G

Conseil énergétique gratuit

HB_Annonce_CourrierOron_288x100mm.indd   1 28.04.25   10:21

Les courses de l’Orun sous un soleil radieux

Dès 17h, la distribution des dossards pour la course des 
familles rassemblant un ou plusieurs enfants accom-
pagnés d’un adulte et pour ceux de la grande boucle,
 voyait af�luer les premiers participantsǤ �u stand des 

inscriptions sur place, la queue commençait déjà à se former avec 
des sportifs de dernière minute motivés par la météo estivale.

Un rituel qui rassemble
« Le cross des 8e année, qui a eu lieu dans l’après-midi, est à la 

base de la manifestation. De cette activité sportive est née l’idée d’or-
ganiser une course populaire avec chronométrage et dossards. C’est 
une belle recette ! Les élèves de 8e année se sont donnés. Cela devient 
rituel, avec un effet rassembleur. Les enfants font venir les parents. 
Aujourd’hui, on va transpirer pour le plaisir tout au long des 2,3 km 
de la petite boucle et pour la gagne en parcourant les 6,5 km de la 
grande boucle » se réjouit Jean-François Détraz, directeur de son 
établissement qui vient de passer la barre des 900 élèves et qui, en 
tenue de sport, avait déjà épinglé son dossard.

Organisation effi cace par les professionnels
du sport de l’établissement

Elvira Sonnay, au piano, et le groupe musical Les Etourdyons 
apportaient une touche musicale pour accompagner les sourires 
et la bonne humeur des nombreux participants et bénévoles. Des 
brumisateurs rafraîchissaient la foule colorée. Boissons et colla-
tions étaient disponibles. Certains avaient pris place à l’ombre dans 
le gazon, d’autres se chauffaient à petites foulées. Tout a été pensé 
pour que lǯ�run organisée par des professionnels du sport of�iciant 
au sein de l'établissement scolaire d'Oron-Palézieux soit réussie. 
« La participation va crescendo. Plus de 30 % des élèves des classes 
primaires de notre établissement sont inscrits. Nous béné�icions du 
soutien �inancier du Conseil d’établissement, des communes d’Oron et 
Maracon et de sponsors locaux. J’adresse un remerciement tout par-
ticulier à Marc Platel qui s’est démené avec ef�icacité pour réaliser 
toutes nos demandes » souligne Michèle Reimer du comité d’organi-
sation qui veille, sur plusieurs fronts, à la bonne marche.

« L’Orun fédère, musiciens, photographe et même le concepteur 
du site Internet sont en lien avec l’école, ces personnes mettent leurs 
autres passions à sa disposition » ajoute-t-elle ravie.

La petite boucle prise d’assaut
Ayant revêtus des T-shirts bleus, les bénévoles de 8e année 

attendaient les instructions, pour prendre leur fonctions. Dans 
le public, comme bien d’autres, Kaydan et Elio, inscrits par leur 
maman se préparaient avec Stéphane le papa à prendre le départ 
qui donna lieu à de grands cris de joie à 18h40. Botond et Shawn 
furent dans les premiers à avaler la distance en quelques minutes 
et à se diriger vers le stand des boissons a�in de recevoir leur petit 
cadeau ainsi que leur diplØme bien méritéǤ �ans la �ile des arrivées, 
Alexia qui avait trouvé la course facile attendaient le moment de 
se désaltérer avec Matteo et Laura la maman, qui considéraient le 
tracé plutôt moyen.

La course de la grande boucle, comptant une huitantaine de 
participants, passant par le Bois du Chaney et le tour des Bures 
démarra à 19h30. Elle remporta également un grand succès. Les 
récompenses furent distribuées avant la dégustation de la grande 
pasta party préparée pour remplir quelques 500 assiettes par la 
Chenille Gourmande, service traiteur d’Oron-la-Ville. Félicitations 
aux organisateurs et aux coureurs.

Texte et photos Gil. Colliard

Oron

Quelle ambiance, ce vendredi 20 juin, sur les installations extérieures du Centre sportif d’Oron-la-Ville, pour la 4e édition de l’Orun.

Résultats
Classes ayant atteint le plus grand pourcentage de participation:
Annick Colomb et Arlène Cosendey 89%
  (1re pour la 3e année consécutive)
Marlyse Kämpfer 72% 
Nathalie Rouge et Manon Pasquier 67%

Grande boucle dames
Bouzon Slavka 00.28.20
Girardin Oriane 00.29.41
Chollet Lucie 00.32.14

Grande boucle messieurs
Courtaudier Theo 00.25.22
Clos Sacha 00.26.54
Torresani Achil 00.26.55Fabio, Alexis, Lenny et Elisa, des 8e,bénévoles pour un coup de main

Le départ est donné pour la petite boucle

Arrivée pour les inscriptions

Alexia, Laura et Matteo au retour de la course
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Championnat suisse de LNA : le RHC Diessbach rafl e la mise

Le RHC Diessbach a débuté la saison en 
grandissime favori. Il n’a pas déçu ses 
supporters puisqu’il s’est adjugé le dou-
blé coupe-championnat pour la 3e année 

consécutive. L’ogre seelandais n’a perdu que deux 
points durant la saison régulière (dont 1 à Pully 
lors d’un duel resté dans toutes les mémoires). 
En playoffs, les choses ont été un peu plus com-
pliquées pour lui puisqu’il a perdu l’acte 2 à Pully 
avant d’éliminer les hommes à la grappe de raisin 
en demi-�inalesǤ En �inale, il sǯest incliné à deu� 
reprises à Wimmis, mais le champion suisse en 

titre n’a jamais lâché le moindre point à domicile, 
ce qui a fait sa force.

�a �inale sǯest déroulée samedi dernier dans 
une Sporthalle comble au cours d’un match qui 
a préservé le suspense jusqu’au bout. Malgré 
une domination assez nette, les Seelandais n’ont 
jmais réussi à décrocher leur adversaire au score. 
En début de chaque mi-temps, Diessbach don-
nait l’impression de pouvoir prendre un avan-
tage décisif mais, à chaque fois, Wimmis trou-
vait la faille, revenant à 1-1 puis à 3-3. Du côté 
du champion suisse, Lorenzo Rui en supériorité 

numérique et Cyan Dysli en contre, grâce à deux 
maÁtres-tirs, et �ascal �issling, tout en �inesse, 
démontraient leur sens du but, s’il le fallait 
encore. Mais Wimmis n’était pas en reste, notam-
ment avec les deux réussites de Roman Meier. Le 
cadet de la fraterie a ainsi rappelé qu’il était aussi 
bon à la déviation qu’en shoot. Quel but que ce 
coup-franc direct planté dans la lucarne de Klöti 
à la 38e minute !

Pénalty décisif
A 3-3, les maîtres des lieux, malgré une cer-

taine emprise sur le match, ne faisaient pas les 
fanfarons. Eux qui espéraient plier l’affaire en 
trois ou très éventuellement quatre matches se 
heurtaient à une opposition plus coriace qu’ils ne 
l’imaginaient de la part d’un challenger revenu de 
nulle part. Allait-on devoir recourir aux prolonga-
tions ou une 10e faute d’équipe, synonyme en rink-
hockey de coup-franc direct, allait-elle décider de 
l’issue du match ? Cette 10e faute d’équipe aurait 
favorisé Wimmis bien proche de l’obtenir. Mais à 
deu� minutes de la �in du match, cǯest contre les 
�oueurs du Simmental que les arbitres ont sif�lé 
un pénalty pour avoir couché Yanic Dyseli dans 
le carré de défense. Y avait-il matière à pénalty ? 
Ce n’était en tout cas pas l’avis de ce supporter 
qui l’a fait savoir en lançant sa bière sur la piste. 
La longue interruption de jeu qui a suivi ce geste 
peu sportif n’a pas empêché le même Yanic Dysli 
de tromper le gardien Iseli pas forcément irrépro-
chable sur ce coup-là.

Quoi qu’il en soit, c’était 4-3 et Wimmis n’allait 
plus revenir au score. Diessbach remporte ainsi 
sa troisième couronne coupe-championnat d’af-
�ilée, concluant une saison quǯil a dominée de la 
tête et des épaules. Du côté de Wimmis, on nour-
rira peut-être quelques regrets quant au déroule-

ment du match et de cette �inale des playoffs, mais 
Diessbach a mérité son succès. Il n’est pas certain 
que les Seelandais pourront offrir le même visage 
la saison prochaine avec le départ de l’Argentin 
Solera pour la France (un Solera d’ailleurs peu 
inspiré pour ce dernier match avec son équipe) 
et un �issling qui, à ͶͲ ans, est plutØt en �in de 
carrière malgré son énergie débordante. Il se dit 
également que l’aîné des trois frères Dysli, Yanic, 
serait tenté par une expérience à l’étranger. Sous 
réserve du mercato d’entre-saison, Wimmis sera 
peut-être l’équipe de demain. Une impression 
encore renforcée par le fait que le club a égale-
ment remporté le championnat suisse U20. Bref, 
il y a de la relève sur les bords de la Sim.

La LNA avec deux Romands
Ainsi le prochain championnat de LNA réu-

nira-t-il deux équipes romandes (Pully et le néo-
promu Genève), quatre formations bernoises 
(Diessbach, Wimmis, Thoune et Uttigen), une 
équipe tessinoise (Biasca) et un club du Vorarl-
berg autrichien (Wolfurt). Dornbirn, l’autre club 
autrichien participant au championnat suisse est, 
quant à lui, relégué.

Du côté de Pully, si on ne connaît pas encore la 
composition de l’équipe qu’entraînera Mateo de 
Ramon, on sait d’ores et déjà que le jeune Emer-
son de Oliveira, 20 ans, retournera à Genève, 
après deux ans passés dans les rangs vaudois, 
pour y poursuivre ses études et intégrer les rangs 
de l’équipe du bout du lac. En revanche, Gaël Jime-
nez, ancien international de 38 ans, formé à Mon-
treux et Pully, et qui évoluait cette saison dans les 
rangs du �inaliste de ��� �ordem�ald, fera partie 
du contingent des rouges dès la rentrée.

Pado Dupertuis

Rink-hockey

Le RHC Diessbach est champion suisse pour la 3e année consécutive et la 5e fois de son histoire. Le club du Seeland est resté invaincu
sur sa piste et a dominé 4-3 un valeureux Wimmis lors de l’acte 5 des playoffs de LNA. La saison 2024-2025 a vécu, vivement la prochaine !

L’international Yanic Dysli (ici en noir opposé au Pulliéran David Garcia le 26 avril dernier)
auteur du but de la victoire pour Diessbach contre Wimmis
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P’tite Semaine du Soir à Lutry et Régate d’été à la Pichette

La P’tite Semaine du Soir de Lutry, cou-
rue les 18, 19 et 20 juin, a réuni 29 équipages 
sous un régime de faible bise. Sauf que ven-
dredi, des vents oscillants jusqu’à 180° ont 
nécessité un départ retardé, suivi d’un faux 
départ général.

La bise faiblissant, d’autres régimes 
se sont installés. En pleine course, le 
comité de course a dès lors judicieuse-
ment décidé d’annuler la régate.

L’organisateur proposait tous les soirs des ani-
mations ou des concerts gratuits. Les équi-
pages répartis en deux catégories, les Rouges 
et les �erts selon les coef�icients de vitesse du 
voilier, se sont ainsi répartis les places d’hon-
neur. Chez les Rouges, les voiliers les plus 
rapides, Christoph Karcher remportait cette 
P’tite Semaine sur son Esse 850 Belami II, pré-
cédant Jean-Luc Haldimann sur Psaros 33 Eole 
7 et Frédéric Guex sur Luthi 870 Enoteka. Chez 

les Verts, la victoire est revenue à Tugdual Bec-
quemie sur un J/70 Fléchette by DatArt. Paul 
Crelier et Christophe Guignard, ont terminé 
deuxième et troisième, respectivement sur un 
Ufo 22 et un Surprise.

La Régate d’été de la Société Nautique de 
la Pichette a eu lieu samedi suivant, le 21 juin. 
Le départ a été donné à midi pour un parcours 
triangulaire. Dix voiliers ont pris le départ, 
deux seulement ont parcouru un tour com-
plet sur les deux initialement prévus, Ondine, 
un 6.5m barré par Pierre Monachon et Ore-
gon le Tiolu à Christian Fischer, les autres étant 
contraints à l’abandon faute de vent. Après les 
résultats, la soirée s’est poursuivie dans une 
traditionnelle convivialité à peine tempérée 
par une pluie diluvienne.

Dimanche, le Cercle de la Voile de Cully-
Moratel lançait sa traditionnelle Cully-Meil-

lerie-Cully dont le départ a été donné à 10 
heures. Cette course aux faibles allures vous 
sera commentée jeudi prochain avec les Cinq 
Soirs du Dézaley commencés ce lundi 23 juin. 
Vingt équipages y concouraient l’an dernier 
sous des vents irréguliers et une température 
estivale, renouvelant ainsi l’habitude de dégus-
ter chaque soir un nouveau Dézaley.

Texte et photos Christian Dick

Voile

Procédure de départ à Lutry

Belami II à Christoph Karcher, vainqueur chez les Verts à Lutry

Ondine barré par Pierre Monachon, vainqueur à la Pichette
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Oron-la-Ville Savigny Cully

VE 27

SA 28

DI 29

LU 30

MA 1

ME 2

Dimanche 29 juin 2025

SERVICES RELIGIEUX

Paroisse d’Oron-Palézieux
Maracon 10h00 

Paroisse du Jorat
Vulliens 10h00 

Paroisse Puidoux
Crêt Bérard 8h00 

Paroisse de Savigny-Forel
Marche paroissiale

Paroisse de St-Saphorin
Chexbres 10h15 

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE RÉFORMÉE

Cully   9h30 messe
Lutry 10h00 messe
Oron 10h00 messe
Promasens 18h00 samedi
Ursy 10h00 clôture café + 
 Baptême

ÉGLISE CATHOLIQUE

Paroisse de Pully-Paudex
Chamblandes 9h15 
Le Prieuré  10h45 

Paroisse de Belmont-Lutry
Lutry 10h00 

Paroisse de Bourg-en-Lavaux
Riex 10h30 En cas de doute, rendez-vous sur www.eerv.ch

CINÉMAS
Oron-la-Ville

Retrouvez d’autres informations sur
www.cinemadoron.ch / www.cinechexbres.ch / cinema-du-jorat.ch

En première ligne (Heldin)
Fiction de Petra Volpe
vost.fr. – 6/16 ans

Vendredi 27 juin à 20h
Dimanche 29 juin à 18h

Le répondeur
Fiction de Fabienne Godet

v.f. – 8/12 ans
Vendredi 27 juin à 20h

Carrouge

Le rendez-vous de l'été
Fiction de Valentine Cadic

v.f. – 16/16 ans
Jeudi 26 et samedi 28 juin à 20h

La venue de l’avenir
Fiction de Cédric Klapisch

v.f. – 16/16 ans
Jeudi 26 juin à 20h

Chexbres

Prochaines séances
Fin de l’automne 2025

Dès la fi n de la rénovation
de la Grande Salle

Ma mère, Dieu 
et Sylvie Vartan

De Ken Scott
v.f. – 8/10 ans

Ve 27 et sa 28 juin à 20h30

Belmont
Chaque jeudi, de 15h30 à 19h30, à la route d’Arnier, 

marché hebdomadaire de produits frais et de saison

Carrouge
27 juin, dès 16h30, sur la place du village, 

marché Charme.

9 au 14 juillet, au centre du village, 

Abbaye de Carrouge. 

Infos : secretariat@jeunessecarrouge.ch
ou 076 830 12 19.

13 juillet, à 13h30, Tir des enfants 

(Abbaye de Carrouge).

Cully
Tous les dimanches, de 10h à 16h, 

à la place d’Armes, marché du dimanche.

Jusqu’au 29 juin, à Cully, Grandvaux et Vevey, 

Festival Lavaux Classic.

Jusqu’au 27 juin, à Moratel, régate 5 soirs du Dézaley.

Jusqu’au 29 juin, au stade des Ruvines, 

semaine du foot, tournoi des sociétés, FCV, etc.

5 juillet, à 20h, à la salle Davel, 

« Le Docteur miracle », de Georges Bizet.

5 juillet, à 8h, sur les quais, 

tournoi de pétanque par les Amis des boules.

Ecoteaux
22 août, à la Piazza, repas-partage de la Palme d’Or, 

inscr. 079 404 46 12.

Grandvaux
29 juin, de 10h à 14h, Sentier gourmand Lavaux.

Lutry
Jusqu’au 28 juin, dès 18h, au Domaine de Chaney, 

Clos-des-Cloîtres et Bory, La Folle Semaine.

Maracon
La Classe, 076 379 60 62.

29 juin, dès 13h, « L’école est fi nie ».

Surprise et goûter par Claudia Mercanton 

et Valérie Roubin.

Mézières
Tous les mercredis, de 14h à 17h, 

à la salle de paroisse, après-midi jeux de société 

pour les personnes de 60 ans et plus. 

Infos 078 671 33 49 Pro Senectute.

28 juin, de 9h30 à 11h, à la Bibliothèque du Jorat, 

action né pour lire.

28 juin, au Théâtre du Jorat, 

« Påg 1 - Morning wood et Påg 2 - Il Bosco dell’alba »,

théâtre musical de Christian Denisart.

2, 6 et 10 juillet, à 21h, à la buvette du FCJM, 

UEFA Women’s Euro ’25. Diffusion des matches.

Oron
Tous les samedis, de 9h à 12h30, à la place de la 
Foire, marché hebdomadaire.

Tous les mardis, de 14h à 17h, à la cafétéria du 
Centre sportif d’Oron-la-Ville, rencontres pour les 
personnes de 60 ans et plus. Sans inscription ou 
cotisation. Infos : Antoinette Décastel 077 403 84 09 
/ Romain Richard 079 816 49 64.

Tous les lundis, sortie aux Bains de Lavey pour les 
retraités, départ à 12h 30 au parking de la Coop. 
Inscr. 079 230 22 69 ou info@gander-autocar.ch

Jusqu’au 28 septembre, au Château d’Oron, 
« Envol, regards croisés », exposition de Lucie Fiore 
et Silvain Monney.

Palézieux
27 dès 18h et 28 juin, dès 9h, Fête villageoise 
sur le thème du voyage. www.usl-palezieux.ch

8 au 10 août, concours hippique des Cavaliers d’Oron 
et DGM, épreuves régionales et nationales pour 
cheveaux et poney, restauration et animations.

Paudex
28 juin, à 17h, à la campagne Marcel, Clown 
Gaspacho, suivi à 18h par le concert en plein air 
de Musango.

Puidoux
29 juin, à 9h au terrain du Verney, concours boules 
et cartes, du Club de pétanque du Verney. 
Inscr. 079 542 16 89.

6 juillet, dans la cour du collège du Verney, 
vide-grenier.

Pully
Café-théâtre de la Voirie, 
rés. www.theatredelavoirie.ch

Jusqu’au 21 juin, « Incident à Vichy »,
d’Arthur Miller par la Cie Tous en scène.

Riex
28 juin, de 11h à 23h dans le village, Fête à Riex.

5 et 6 juillet, à 19h, 
Mi-été de la Tour de Gourze de l’UIF

Ropraz
Jusqu’au 27 juillet, à la Fondation L’Estrée, 
« Aquarelle et sculpture », exposition de Ji Young Demol 
Park et Caroline Ferrara. Vernissage 14 juin à 16h.

Rue
Jusqu’au 27 juillet, à la crèperie La Bretonne, 
exposition de peintures de Corinne Saucy.

Savigny
26 juin sur la place du Forum, bilan santé avec le bus 
Unisanté, 50.-, inscr. 021 545 24 63

11 juillet, au Forum, 
concert fi nal du camp de musique de l’UIF.

Si vous désirez voir �igurer vos manifestations

gratuitement dans notre rubrique « agenda » 

merci de nous faire parvenir votre programme 

à redaction@le-courrier .ch

AGENDA
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Camila Mingard, le visage jeune du football féminin suisse
En vue de l’Euro féminin qui 

débutera le 2 juillet, Camila Min-
gard, jeune joueuse formée à Pully 
Football, nous raconte son parcours 
et sa vision de la compétition.

Le parcours de Camila Mingard

Camila Mingard commence 
le football à l’âge de 4 ans, à 
l’école de football du Pully 
Football. Elle y évolue jusqu’à 

ses 12 ans. Dès l’âge de 8 ans, elle est 
repérée pour participer aux entraîne-
ments des cellules de la sélection vau-
doise. Progressivement, elle rejoint 
l’équipe ACVF, la sélection féminine 
du canton de Vaud.

A 14 ans, lors de la saison 2024, 
elle choisit de passer les tests d’entrée 
pour le Servette FC Chênois Féminin. 
« J’ai voulu faire les tests à Servette, car 
c’est l’une des meilleures équipes fémi-
nines en Suisse », explique-t-elle.

Elle est retenue et intègre rapide-
ment l’équipe M18 (moins de 18 ans), 
bien qu’elle n’ait encore que 15 ans. 
Elle s’entraîne cinq fois par semaine, 
tout en suivant ses cours au gymnase 
en maturité.

Camila se distingue par sa matu-
rité sur et en dehors du terrain, ainsi 
que par sa capacité d’adaptation : 
« C’est un changement de rythme. Il 
m’a fallu du temps pour m’adapter, 
pour concilier les cours, les entraî-
nements et ma vie sociale. », recon-
naît-elle. Elle conclut : « Avec Servette, 
nous avons �ini à la deuxième place du 
championnat. C’était une belle saison. »

L’équipe de Suisse M16 :
une nouvelle étape

Camila fait ses premiers pas en 
équipe nationale au Tessin, où elle 
dispute 20 minutes contre l’Italie, 
un moment marquant : « Mon pre-
mier match international, c’était 
incroyable. Porter le maillot de 
l’équipe nationale est une énorme 
�ierté. J’ai toujours voulu être là, je 
vais me donner à fond pour défendre 
l’équipe » se souvient-elle.

Depuis, elle a participé à trois 
camps avec la Suisse M16 : en Répu-
blique tchèque, en Finlande et en 
Angleterre. Lors du match contre la 
République tchèque, elle marque son 
premier but en sélection : 

« Mon premier 
but, je vais m’en sou-
venir toute ma vie. Ce n’est pas 
la même chose qu’en club. C’était 
comme un accomplissement. Toutes 
les joueuses me félicitaient, j’étais sur 
un petit nuage. Ma famille était aussi 
présente et je suis très contente qu’ils 
aient pu assister à mon premier but en 
équipe nationale. Après mon but, j’ai 
directement regardé dans leur direc-
tion et j’ai pu ressentir leur �ierté. 
J’avoue que j’ai regardé plusieurs fois 
la vidéo de mon but. »

Camila doit parfois faire des com-
promis pour concilier études et foot-
ball : « Après les trêves internationales, 
je loupe parfois des entraînements pour 
rattraper les tests », con�ie-t-elleǤ �our 
ne pas être pénalisée, Camila suit éga-
lement des programmes d’entraîne-
ment à domicile. Elle évoque aussi la 
nécessité de �le�ibilité lorsquǯelle est 

de piquet (réserve) pour l’équipe 
nationale. Elle raconte sa 

convocation en Fin-
lande : « Le coach 

m’a appelée la 
veille du départ. 

J’avais presque 
oublié le tour-
noi, et il me 
demande ce 
que je fais 
demain. Il 
me dit : « Pré-
pare ta valise 

car demain 
tu pars en Fin-

lande ! », sourit-
elle.

Durant cette semaine 
en Finlande, elle a dû rattra-

per de nombreux tests le soir. « Quand 
j’ai des rattrapages, je dois m’entraîner 
à la maison avec un programme pour 
ne pas être pénalisée. »

L’Euro féminin 2025 :
une opportunité pour
le football féminin

Du 2 au 27 juillet, la Suisse accueille 
l’Euro de football féminin. Une pers-
pective qui enthousiasme Camila : « Je 
suis très contente que l’Euro se passe 

en Suisse. J’espère que cela donnera 
davantage de visibilité au football fémi-
nin et que cela incitera plus de �illes à 
commencer le foot. » Elle a déjà prévu 
d’assister à six matches, dont les demi-
�inales et la �inaleǤ �e lundi ͳͲ �uin, elle 
était présente à l’entraînement public 
de l’équipe de Suisse :

« Il y avait beaucoup de monde. 
J’étais contente de voir cet engoue-
ment. » Son rêve ? Devenir footballeuse 
professionnelle. L’Euro féminin sur ses 
terres pourrait bien être une source 
d’inspiration supplémentaire pour 
continuer à se dépasser.

�our �inir elle nous donne son 
pronostic : « L’Espagne a une bonne 
équipe, elles pourraient bien rempor-
ter le tournoi. »

Texte et photos Jérôme Marendaz

Football

Les matchs de l’équipe de Suisse

Mardi 2 juillet à 21h
Suisse - Norvège

au Parc Saint-Jacques
(St. Jakob-Park), à Bâle

Dimanche 6 juillet à 21h
Suisse - Islande

au Stade de Suisse (Wankdorf), à Berne

Jeudi 10 juillet à 21h
Suisse - Finlande

au Stade de la Praille, à Genève

Camila Minagard avec le maillot de Pully, son club formateur

Avec la tenue du Servette FC Chênois 
Féminin, elle effectue des jongles

Vignoble IB et Savigny-Forel
joueront en 2e ligue !

Historique : Le FC Savigny-Forel
accède à la 2e ligue

pour la première fois de son histoire !

FC Vignole IB, quelle 
équipe, quelle histoire ! 5 ans 
après la création de l’équipe, 
ils montent en 2e ligue !

Depuis mercredi soir, 
le FC Vignoble IB a 
of�icialisé sa montée 
en 2e ligue. En effet, 

les hommes de Jules Marche, 
désormais surnommé l’as des 
promotions, ont validé leur tic-
ket en s’imposant 3 -1 contre le 
FC Chêne Aubonne.

Jules Marche, entraîneur de 
cette équipe nous raconte ce 
match qui restera à jamais gravé 
dans sa mémoire et dans celles 
des fans culliérans.

Victor Ceppi, un arrêt et
un but d’avance

« On est très bien rentré 
dans le match, on touche trois 
fois les montants avant de mar-
quer le 1-0. Un but sur coup de 
pied arrêté nous permet de pas-
ser devant. » explique Jules. 

Il poursuit : « Dans le jeu, on 
a été magni�ique, nos actions 
étaient belles mais on peinait à 
les concrétiser. Après notre but, 
Aubonne a poussé pour revenir 
au score. Ils obtiennent un cor-
ner juste avant la mi-temps, mais 
Victor (Ceppi) fait un arrêt de 
grande classe qui nous permet 
de rejoindre les vestiaires avec 1 
but d’avance. » Les Culliérans se 
voient donc en bonne posture 
pour remporter cette rencontre, 
mais il reste 45 minutes à jouer.

La confi rmation
Jules continue : « Ensuite, 

comme contre le FC Savigny-
Forel, sur la première véritable 
action de la seconde période on 
marque le 2-0, et ensuite rapide-
ment le 3-0. Nous avons dominé 
de façon outrancière, on a réelle-
ment pu mettre en place ce qu’on 
a travaillé. Ce résultat favorable 
nous a permis de faire rentrer 
tous nos joueurs. Puis en �in de 
match, on leur donne un bal-

lon dans nos 30 mètres et ils en 
ont pro�ité pour marquer. Dans 
ces dernières minutes, on réali-
sait qu’on allait y arriver, qu’on 
allait monter. Je suis très heu-
reux d’avoir pu mener cela, et 
de mener des joueurs à niveau 
qu’ils ne connaissent pas. Je crois 
que je ne réalise pas vraiment ce 
qu’il se passe. » Pour rappel, il y 
a cinq ans cette équipe évoluait 
encore en 5e ligue, et c’était le 
début d’un projet. Aujourd’hui, 
après des années de travail et 
de passion ils font leur troi-
sième promotion. Cette équipe 
familiale, soutenue par leurs 
familles et amis, présents à tous 
les matches verront donc une 
nouvelle ligue. Un grand coup 
de chapeau à cette équipe que 
l’on se réjouit de retrouver en 
2e ligue !

Le FC Vignole IB a terminé 
ces �inales sur une défaite ͵-ʹ 
contre le FC Thierrens mais 
reste en tête du groupe.

Il y a un an, il leur avait man-
qué un point pour partici-
per au� �inales, au�ourdǯhui 
il leur fallait un point pour 

être promu. Les Savignolans ont 
fait match nul 1-1 contre le FC 
Chêne Aubonne. Les hommes 
de Yannick Favre et Karim Bou-
berguig ont écrit l’histoire en 
montant en 2e ligue pour la 
première fois de leur histoire.

Un fait de jeu malheureux
« Au début avec la chaleur, 

on avait beaucoup de peine à 
se mettre en place ». Les visi-
teurs paient ce début de match 
dif�icile, un contre rondement 
mené des joueurs aubonnois 
qui obtiennent un penalty pour 
une faute de main. Dragan Jan-
kovic ne tremble pas : 1-0 pour 
les locaux. Les visiteurs tentent 
de réagir, et multiplient les 
occasions, mais le gardien local, 
Colin Barraud, repousse toutes 

les tentatives. Lors de cette pre-
mière mi-temps, on notera que 
malgré un pressing haut et de 
nombreuses occasions les verts 
sont menés 1-0.

Une domination outrancière
« On a pris notre rythme on 

s’est habitué à la chaleur, on a 
mis ce but rapidement qui nous 
a libérés », nous raconte Jean 
Mancini. Il ne fallait pas trainer 
à la buvette, car Jean Mancini à 
la 46e minute de jeu égalise pour 
le FC Savigny-Forel. Juste après 
ce but, Richard Bochud est à 
deux doigts d’inscrire le deu-
xième but mais le gardien local 
est bien intervenu. Ensuite, 
c’est Colin Barraud, le gardien 
aubonnois, qui va se mettre 
en évidence en multipliant les 
arr²ts re�le�es devant Favre, 
Bochud Mancini et Dias. Les 
locaux solidaires tiennent bon, 
score �inal ͳ-ͳǤ « C’est magni-

�ique, c'est historique de monter 
en 2e ligue » nous con�ie lǯunique 
buteur des Verts aujourd’hui ! 
Quoiqu’il en soit, cette équipe 
a écrit une nouvelle page de 
l’histoire de Savigny. Quelle 
saison extraordinaire pour 
le club, déjà champion avec 
les juniors C, voici les actifs 
promus. Savigny-Forel termine 
donc 3e et monte en tant que 
meilleur troisième, c’est le fair-
play qui a départagé les Verts du 
FC La Sarraz-Eclépens II.

Savigny perd le match
des autorités communales

Samedi se jouait un match 
entre les autorités communales 
de Lutry et de Savigny, ce sont 
les Singes qui l’ont emporté 
2 buts à 0. On sait désormais 
lesquels jouent le mieux au 
football !

Jérôme Marendaz

Football Actualités

Le FC Vignoble retrouvera la 2e ligue

La joie des Savignolans après leur montée historique
en 2e ligue, un moment inoubliable Dias tout proche de marquer
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 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Séduction Syrah/Cinsault 
Rosé Pays d’Oc IGP
Prix par pièce : 3.15 au lieu de 4.55
à 6 x 75 cl

ACTION du mardi 24 juin 2025
au lundi 30 juin 2025

25
25

Séduction Syrah/Cinsault 

30%
18.90 au lieu de 27.30

 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Saucisse à rôtir de veau 
de St-Gall IGP Denner
Veau et porc, 3 x 2 x 120 g

ACTION du mardi 24 juin 2025
au lundi 30 juin 2025

25
25

21%
7.95 au lieu de 10.15

24
juillet

17
juillet

10
juillet

3
juillet

PROCHAINES ÉDITIONS

Livraison des textes VENDREDI 16h Délai supplémentaire sur demande
redaction@le-courrier.ch

Livraison des annonces VENDREDI 12h
LUNDI 12h si emplacement réservé avant vendredi

annonces@le-courrier.ch

Les petits chemins mènent aux grands horizons

La semaine passée, notre 
balade vous a emmené 
jusqu’à la gare de La 
Conversion depuis Pully-

Nord. Vous vous trouvez donc 
actuellement à 500 mètres d’al-
titude, dans cette localité qui 
appartient depuis toujours à sa 
grande sœur de Lutry. Longez 
les voies direction Chablais sur 
environ 100 mètres. Après le 
petit escalier qui descend, mon-
tez sur votre gauche, sur le che-
min de la Duboule. Arrivés en 
haut, un rond-point vous attend. 
Prenez à droite sur le chemin 
des Marionnettes, jusqu’à ce 
que, en face du numéro 74, un 
petit escalier vous fasse bifur-
quer à gauche. Montez jusqu’au 
parc du Bochat, sans oublier de 
vous arrêter au sommet : la vue 
est imprenable !

La plus belle du monde
En sortant du parc, quelques 

mètres plus loin, une passe-
relle vous emmène de l’autre 
côté de la bretelle de l'autoroute 
A9. Si vous avez déjà emprunté 
celle que l’on surnomme l’auto-
route du Léman, vous savez à 
quel point elle est belle, surtout 
entre Belmont et Villeneuve. A 
son inauguration en 1970, la 
Feuille d’Avis de Lausanne citait 
le directeur de lǯ�f�ice fédéral 
des routes de l’époque en ces 
termes : « L’autoroute du Léman 
sera l’une des plus belles auto-
routes de la Suisse, voire de l’Eu-
rope, si ce n’est du monde entier. »
A l’époque, elle faisait 15 kilo-
mètres. Aujourd’hui, elle en fait 
150, et relie Ballaigues à Sierre.

De l’autre côté du pont, c’est 
le vieux hameau de Corsy qui 
vous attend. A votre gauche, un 

tilleul centenaire domine les 
habitations alentour. Il ne s’agit 
pas de n’importe quel tilleul. 
D’abord condamné à l’abattage 
au pro�it dǯun pro�et immobi-
lier, il a fait en 2023 l’objet d’une 
levée de bouclier de la part 
des habitants désireux de 
le sauver. Et avec succès. 
Il faut dire qu’avec ses 18 
mètres de hauteur et son 
grand âge, il fait partie du 
paysage. Retournez sur vos 
pas pour vous lancer sur le 
chemin des Brûlées. Etrange 
nom que celui de cette rue 
qui serpente entre de nom-
breuses villas souvent aty-
piques. Aux numéros 28 et 30, 
le �iamant du �éman af�iche 
l’architecture d’un bunker 
de sable. Plus loin, un chalet 
en bois sombre aurait plutôt sa 
place en montagne. Imaginez-
vous qu’ici, il y a de nombreuses 
années, le paysage consistait 
en des mines de charbon à ciel 
ouvert. Par grosses chaleurs, 
elles avaient tendance à s’em-
braser spontanément. C’est 
ainsi que le nom des Brûlées a 
fait son entrée dans le vocabu-
laire communal.

Méditations
méditerranéennes

Les Brûlées constituent le 
point le plus élevé de la balade. 
Au bout de quelques centaines 
de mètres, après l’arrêt de bus, 
le chemin du Genevroz vous fait 
glisser par-dessus l’autoroute, 
puis jusqu’à la pente très raide 
de Clair-Joly, qui réveillera vos 
articulations. Continuez à des-
cendre jusqu’à atteindre les 
voies de chemin de fer. Avant 
de passer en dessous, tournez à 
gauche pour les longer jusqu’à 

la petite gare de Bossière. A par-
tir d’ici, le chemin est pratique-
ment plat, et assez simple : il 
s’agit de suivre la voie de che-
min de fer jusqu’à Grandvaux. 
Restez d’abord du côté « mon-
tagne » pour commencer, et 
passez côté « lac » à la première 
passerelle. Le petit chemin qui 
longe les voies vous fera d’abord 
passer proche du petit hameau 
du Chaney, puis derrière le 
domaine de Bory.

Devant vous, le terrain com-
mence à descendre alors que la 
voie emprunte un impression-
nant viaduc. Si vous ne souffrez 
pas de vertige, vous avez la pos-
sibilité de la suivre sur une pas-
serelle qui la longe. Sinon, un 
chemin suit le dénivelé du ter-
rain jusqu’à la rivière et remonte 
par des escaliers raides. Arri-
vés de l’autre côté, il vous fau-
dra à nouveau emprunter un 
pont sur les voies pour pou-
voir continuer. Les amateurs de 
train pro�iteront de ce passage 
pour attendre quelques Régio 
Express ou Intercity en prove-
nance de Fribourg. Vous voilà 
arrivés au hameau du Daley, 
dont le domaine s’étend sur 
15 hectares. C’est la plus vieille 
entité commerciale de Suisse : 
ses débuts remonteraient à 
1392. Notre petite Confédéra-
tion avait à peine 100 ans !

A partir d’ici, plusieurs dic-
tons, installés par les vignerons 
de Villette, vous accompagnent 
sur votre chemin. « Les petits 
chemins mènent aux grands 
horizons », « l’important, c’est le 
chemin, pas la destination », quoi 
de mieux qu’un peu de médita-
tion en cheminant dans cet envi-
ronnement enchanteur ?

En contrebas, admirez le 
petit village d’Aran, formé prin-
cipalement par un groupe de 
maisons vigneronnes autour 
d’une route principale. La loca-

lité est surplombée par une 
allée de pins, droit en face de 
vous, et que vous allez longer. 
Des envies de Méditerranée ? Ça 
tombe bien : laissez les odeurs 
vous envahir, et imaginez-vous 
sous une pinède grecque le 
temps d’une minute.

Suivez les rails encore 
quelques centaines de mètres, 

jusqu’à ce 
que Grandvaux vous 

accueille avec un panneau brun. 

A la prochaine passerelle, 
remontez côté « montagne » sur 
la route du Signal, pour redes-
cendre sur la route de la Tros-
sière, qui vous mène directe-
ment à votre point d’arrivée.

Texte et photos Elise Dottrens
elise.dottrens@le-courrier.ch

La série estivale

Virées entre terrasses et prés

Tout cet été, Le Courrier vous emmène à la (re)découverte du district de Lavaux-Oron. Entre vignobles et forêts, petits bourgs
et agglomérations, suivez le guide ! Cette semaine, nous vous emmenons à travers pins, vignes et trains pour mieux connaître Lavaux.

Départ : La Conversion
Arrivée : Grandvaux
Durée : 1h20
Où manger ?  Auberge de la Gare, à Grandvaux
Arriverez-vous à trouver : une caissette à livres 
dominicale ? Si oui, taguez Le Courrier
sur Instagram @le.courrier

© SwissTopo

En espérant que l’orage ne s'abattra pas sur vous comme sur notre journaliste le jour de sa balade !

A Aran, les maisons typiques sont encerclées de vignes

au pro�it dǯun pro�et immobi-
lier, il a fait en 2023 l’objet d’une 
levée de bouclier de la part 
des habitants désireux de 
le sauver. Et avec succès. 
Il faut dire qu’avec ses 18 
mètres de hauteur et son 
grand âge, il fait partie du 
paysage. Retournez sur vos 
pas pour vous lancer sur le 
chemin des Brûlées. Etrange 
nom que celui de cette rue 
qui serpente entre de nom-
breuses villas souvent aty-
piques. Aux numéros 28 et 30, 
le �iamant du �éman af�iche 
l’architecture d’un bunker 
de sable. Plus loin, un chalet 
en bois sombre aurait plutôt sa 
place en montagne. Imaginez-
vous qu’ici, il y a de nombreuses 
années, le paysage consistait 

lité est surplombée par une 

jusqu’à ce 
que Grandvaux vous 

accueille avec un panneau brun. 

jusqu’à ce 
que Grandvaux vous 

accueille avec un panneau brun. 

Téléchargez cette balade 
sur l’app Swisstopo




